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Carreta tomba na SC-3D3
",

levando motorista à morte
E;dinei Wassoaski

�:,carreta na qual Adolar 'voltava de viagem de São Paulo - SP, ficou bastante daniJ�,cad� depols do acidente na SC-303
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Medo que atormenta
,

, Descubra o porquê do medo. Onde ele nasce e o que
tle pode causar à sua saúde. Especialistas na área da psi
c_Qlogia e da religião tentam desvendar essa estranha ma

nifestação sentimental que pode nos levar à loucura!
PÁGINA 11 .

BrinquedotecadoHospital
SantaCruz é inaugurada

Em solenidade concorrida na noite de terça-feira, 16,
�Conteceu a inauguração da primeira brinquedoteca hos

pitalar de SC: a do Hospital Santa Cruz de Canoinhas.
"

'PÁGINA,12

Saúde dePortoUnião

em estado de emergência
PÁGINA 11

Alunos expõem
projetos ambientais

Começou na quarta-feira, 17 e terminou ontem na As

sociação Atlética Banco do Brasil (AABB), a 9.a Exposi
ção de Projetos Ambientais de alunos da rede estadual de
ensino dos municípios que compreendem a 16.a Gerência

Regional de Educação.
PÃGINA7
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CDL se preparaparaNatalLuz
PÁGINA20

Deficientes visuais
deCanoinhasrecebem recursos

PÁGINA 7

Une presta assessoria
paragrupo de agricultores

PÃGINA13

O acidente aconteceu na noite de quarta-feira, 17, no

quilômetro 6 da rodovia SC-303. Adolar Francisco

Muchinski, 45 anos, morreu no local depois de ter sido

esmagado pela carreta que dirigia. A carreta tombou en-
,

quanto Adolar tentava desviar um automóvel que atraves

sou seu caminho.
PÁGINA9

Disque
Entregas
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Rua Ro�erto,'Ehlk�, $'O�,

(47) 622-8088 Rua: Marec�al Floriano, 179

Atropelamento deixa corpo
de homem dilacerado

-c

-,

,

o atropelamento aconteceu na noite de sábado, 13, no
quilômetro 236,8 da BR-280. João Aldevir Ferreira de

Souza, 45 anos, atravessava a rodovia quando foi surpre
endido por um veículo ainda não identificado que o atro

pelou matando-o na hora. O corpo de João foi dilacerado.
PÃGINA9

Biluka

Carro de professor Valdir exibe marcas do acidente

f Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A hora e a vez dos oncológicos
Com certeza uma das melhores notícias que já tive

, mos o prazer de publicar esteve na capa do Correio do
li�

Norte da semana passada. A inauguração da Policlínica

de Oncologia e Hematologia Catarinense, em Mafra é

.:'I't,,'
prova de qu� milagres podem acontecer. O fato de seis

, especialistas em oncologia e hematologia terem se inte
ressado pela região e investir com recursos particulares
um alto valor para a instalação da clínica é incrível. Mila

gre é o que já se vê eles fazendo. Até agora já foram 670
consultas e 170 cirurgias realizadas pela equipe. Um nú
mero extraordinário para os pacientes da região, que só
conheciam tratamentos como esse em grandes centros

como Florianópolis e Curitiba. A diretora da Associação
dos Pacientes Oncológicos de Canoinhas e Região
(Apoca), Marciana Salai é só alegria ao comentar o trata

mento que os médicos da Policlínica dispensam a ela e

aos mais de 1.600 associados a Apoca. Os médicos che-

garam a ceder uma sala a Apoca para a instalação de uma

filial da Associação em Mafra que deve começar a funci-

A saúde da região está mais rica

com a Policlínica de Mafra.

Resta agora, 'que se consiga o

credenciamento junto ao SUS, tão

desejado por pacientes carentes

onar em breve. Obviamente que existe interesse comerci

al nisso. Nada mais justo, os especialistas precisam se

manter. O que se analisa aqui é a importância da Policlí
nica para a região. Chega de viagens intermináveis para a

A única verdade sobre o CAC
VALDORI PEDERIVA

"Sempre se ouvirao vozes em

discordância, expressando oposição sem al
ternativas, descobrindo o errado e nunca o cer
to, encontrando escuridão em toda a parte e

procurando exercer influências, sem aceitar

responsabilidades."
(John FitzgeraldKennedy)

gamentos de toda a roupa de treino e dos dois
temos de camisas, calções e meias oficiais;
mais sacolas de viagens e bolsa de
medicamentos ...viagens aCamboriú, alimen
tação de quatro pessoas, mais 'diária para o

motoristadaPrefeitura, etc. Tudo do bolso do
soldadoPederiva.

Como eu falei acima, a primeira renda

que veio socorrer o clube, ou seja, o senhor
Pederiva foi a Receita, o crédito dos jogos,
contra o "Figueirense B' , dia 07/03/04 e do
jogo contraoAvaí, dia 04/04/04 ...e foi só.

Depois veio a famigerada Liverpool, em
todo o primeiro turno com todas as receitas e
no segundo turno, quem administrou "toda" a
receita, foram "os amigos do grupo.de apoio",
até o final do campeonato, dia 26/09/04.

Nessas terceirizações é que eu, comopre
sidente errei, e pior, por duas vezes; pois a

emenda saiu pior que o soneto.
Quem quiser ver está disponível os che

ques sem fundo e contas a pagar, que ficaram

para trás, para o presidente, agorano final, re
solver sozinho.

Isso sem contar com asmultas apagarna

Federação emais um julgamento agora, que
vai acontecer dia 16/11/04, sobre o mesmo

caso, de jogador inscrito irregularmente e que
poderá acarretarmais uma pesada multa e a

perdado direito de disputaro campeonato,no
ano de 2005 ...será que basta!?

O presidente errou, por confiar, porque
achava, que nãopoderia continuar a fazer tudo
sozinho. Para a diretoria de Marketing, que
durou vinte dias, dei, doeiR$ 700,00, que pa
guei domeu bolso, em chaveiros e canetas do

clube, isso em preço de custo! ! E ainda doei
mais dois pneus usados para o carro do Sr.

Baukat, quemuito estavaprecisando.
,

O que é mais vil em um ser humano é a

ingratidão, a falta de ética, de postura e de
hombridade.

Opseudo-jornalistadesconheceessas qua
lidades.

Eu fiz, faço, sou útil à minha comunida
de. Não vivo na sombra ou na luz de outras

pessoas. Tenho garra, raça, fibra; sou filho de
homemcom ''H''. E os pais de família, pessoas
de bem, sabemdo queeu estou falando e estão
domeu lado; jáme conhecem; sou um vitori
oso naturalmente; não tenho nadapráprovar,
prá quem quase nada representa.

10 - Rebatendo as calúnias e as inverdades
desse pseudo-jornalista, ninguém daLiverpool
prometeu excursões para o "CAC" ir para a

Europa e só concordaram em compensar o
"CAC",comR$l.000,OOmensais,paraoCAC
ou parao presidente do clube, porque pelo que
eu saiba, clube nenhum nomundo, vive sem

receita, só comdébitos, que eupor cinco lon
gosmeses tirei dinheiro domeu bolso; inclu
sive o único cidadão que emprestou R$
2.120,00 para o Clube, foi o Sr. AngeloMar
celo Schulka, em abril, para inscrevermos o

Eu,ValdoriPederiva,juntamente comum

grupo de amigos, aticcionados do Esporte
Bretão, fundei o CAC, que aliás, estava
desativado há 12 anos; inclusivemeu irmão,
Paulo César, jogou nesse time. '

,

Com essa fundação, gerei diretamente
dezenas de empregos e, diretamente centenas

deles; jovens valores, voltaram a sonhar coma

profissão, e de um dia serem atletas consagra
dos na carreira e melhor ainda, sendo da re
gião danossaCanoinhas.

Namídia, na imprensa falada e escrita e

até televisionada, Canoinhas entrou nomapa
futebolístico, nos quatro cantos do estado; atle
tas de todos os lugares doBrasil, para cá, vie
ram, tentarum lugar ao sol.

EmPortoAlegre, onde.moreipor 25 anos,
cinco anos eu administrei, patrocinei o "glori
oso" futebol feminino, com dois times que são

falados, comentados, até-hoje; um inclusive
foiVice-Campeão do Brasil eCampeão Gaú
cho.

Duas de minhas jogadoras, jogaram no
'

exterior: a "Duda", noMilan, ela que hoje é
diretora de FutebolFeminino do Inter, lá onde
joga a canoinhense "Diane", que aliás, trouxe
me esses dias uma camisa do Inter, autografa
da por todas as jogadoras e a outra atleta é a

"Bel"; ponta-direita, que jogou também no

Toríno, deTurim.
Aqui emCanoinhas, tenho também o or

gulho de ser dadiretoria doBotafogoE.C, do
Alto das Palmeiras, clube com quase 30 anos;
campeão daTaçaPlanalto 2003, etc.

Participei como patrocinador de troféus,
como amigo da FundaçãoMunicipal de Es
portes, Categoria de Base, Copa Sonda, Grê
mio Fartura, com temo de camisas e torneio
das torcidas.

Participei e participo por todas as boas
causas sociais, que homens de bem lideram e

pedem apoio, como por exemplo: a ''ARA0'',
a "ÁTICA" a "APAE deTrês Barras" partici-, ,

po do grupoVêneto ''LaBella Itália", quebus
ca construir sua sede social própria,mantendo
as tradições.

Participei do grupo, do coral Santa CeCÍ"
lia e participo doGrupoApostolado daoração
e do Grupo de Liturgia da IgrejaMatriz.

'

No "CAC", por cinco longosmeses, tive
que só tirar dinheiro do bolso; começou no dia
11/11/03, com o registro do estatuto; depois
vieram despesas com o desenho

computadorizado do escudo, dopavilhão e das
duas camisas oficiais do clube em suas cores,

que eumesmo desenhei, além, é claro, dos pa-

clube, registrarmo-nos na Federação e na

CB.F., e que custouR$ 3.600,00 no total. Só a
inscrição, o restomais umavez eu completei...

Em tempo: o pseudo-jornalista, entrou no
clube pelo conselho, nomês 7 (julho); aí esta
va tudopronto.Antes desse tempo, felizmente
ele não atrapalhava e não sabia de nada; por
isso não pode fazer calúnias.

2° - A casa que eu aluguei emobiliei, por
onze anos funcionou como endereço de uma
creche, por isso era umaboa casa ehabitável e
muito bem localizada, perto dos campos de
treinamentos daAssociação Fuck eArep, por
R$ 240,00mensais.

Eu tinha lá, oito atletas que eu sustentava
com a ajuda de alguns empresários, na época
do treinadorTorino, que pormim foi contra
tado.

Eu era feliz e não sabia... (com o grupo
fundador).

Com a chegada da Liverpool, lavei as
mãos e procurei fazer a parte administrativa
do clube.

Os aluguéis, água e luz, forampagos por
mim, pois o contrato estava no nome do clube.

Tenho recibos emmãos, queprovam tudo
isso; inclusive com a rescisão do contratopara
a dona da casa fazer outromais "caro" com a

Liverpool, direto, pra seu azar, ficou sem rece

ber ummês, mais uma taxa de luz e outra de

água... Na época eu também pagava a cozi
nheira.

3° - Sobre a questão do bar, foi o que
restou de renda, de receita parao clube; daí é
-que eu administrava o clube, como entidade,
pagando taxa de policiamento - R$214,20-

, porjogo; cheques sem fundo no comércio que
aLiverpool deixou, LojaTrevisani; comecei a
pagar o Sr. Schulka, que ainda tem para rece
ber do clube; pagava funcionários, seguran
ças,marcação do gramado, gandulas,material
para o bar funcionar, etc.

Foram cinco jogos em quemuito foi tra
balhado pelo clube, pranão haver dúvidas, no
1° turno!

O exemplo do trabalho é comigo mes

mo! Em vezde eu ficar com abarrigaprá cima,
aparecendo na arquibancada, lá estava eu, o

presidente dando exemplo; aliás, com 15 anos
de idade, eu fui emancipado na JuntaComer
cial doEstado doRio Grande do Sul, parapo
der ter em meu nome, uma indústria de

recapagem de pneus; funcionários meus não
.
trabalhavammais do que eu, Ó patrão.

Por falar em prestação de contas, estou
sentado, esperando, pois ela deve ser feita, sem
cobranças ou porpedido especial, para a quem
de direito, ou seja, o presidente no clube, e não
em urna estação de rádio. É só ler o que rege o
Estatuto!!

Quanto às minhas contas, como eu não
estou cobrando do clube que fundei, vou fazer
um super arquivo, que vai entrarpara os anais
da história do clube! São tantas notas fiscais

guardadas que tenho, que se tivesse um cão
vira-lata prá dar de comer (um sarnento, as

queroso, esquifoso, pudim de pulga) ele teria
papéis para comerpormais de uma semana.

.

Um dos melhores amigos do homemdi
zem que é um cão, mas só se for um de raça,
que cuida, quieto, o pátio, opatrimônio de seu
patrão e só ataca quando necessário, sem es

tardalhaços! ! !
Homem de raça, cachorro de raça!
Quero deixar meus agradecimentos a

Fricasa, que é canoinhense até no nome, aos

Supermercados Bom Dia; a UnC, a

Cooperdensul, a Fundação Municipal de Es
portes, aPrefeituraMunicipal e a todasas ou
tras empresas e entidades que acreditaram e

patrocinaram esse sonho, que foi fundar o
"CAC", sendo parceiros até o fim, nesse sonho
que se tomou realidade. Obrigado.

Valdori Pederiva
Comerciante Fundador e Presidente do
C.A.C

capital do Estado, viagens que agravam a dor e o empe
nho que exigem o tratamento oncológico. Chega de aten

dimentos impessoais, que só aumentam o sofrimento.
Chega das filas intermináveis que se formam nos consul
tórios dos grandes cen!ros. A saúde da região está mais
rica com a Policlínica de Mafra. Resta agora, que a poli- �
clínica consiga o credenciamento tão desejado junto ao :
SUS, o que promete ser uma batalha covarde com a Clí- :
nica Oncológica do Hospital Sã? Braz, de Porto União,
que foi financiada pelo governo do Estado. Naturalmen
te que o governo dará preferência a Clínica de Porto União,
já que lá empatou dinheiro. No entanto, existe a esperan- ,

ça, e nisso entidades como a Apoca são fundamentais, de '

que o governo credencie as duas clínicas junto ao SUS,
.

levando em consideração o grau de instrução dos especi-
'

alistas que tomam a Policlínica Catarinense um centro de
referência no tratamento oncológico no Estado.

orreiodo
57 anos a serviço do Planalto Norte
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descarado""Cabide de emprego
Essa é a definição que oprefeito reeleito deMafra, Carlos Scholze, dá aSecretaria deDesenvolvimentoRegional deMafra
MAFRA - Simpático e radiante, Carlos Scholze (PDT), o

carlinhos da Farmácia, parece não se deixar abater pela cassação de
sua candidaturamantida pela Justiça Eleitoral e confiante, diz que
já recorr�u_da de�isão é caso perca não temmedo de enfrentar uma
nova eleição, Alem de falar sobre a cassação, o prefeito reeleito de

I Mafra, em entrevista exclusiva ao Correio do Norte, faz duras crí-
. ticas às secretarias de desenvolvimento regional e fala sobre seu

segundo mandato. Confira:

Correio do Norte: Como o senhor tem encarado a cassação
do registro de sua candidatura pela justiça?

Carlos: Nos preocupa, já que houve realmente uma notícia

I relacionada à Prefeitura publicada em um jornal local no período
! eleitoral, o que era proibido. Por desconhecimento meu eerro de
I nrinha assessoria, que mandou um release para um jornal, e esse

• jornal acabou publicando a notícia, o que realmente fere a Consti
tuição.

CN: E em que etapa está o processo?
Carlos: Nós recorremos da decisão do juiz da Comarca de

'.Mafra, e estamos aguardando. Nós temos a consciência de que as

I notas publicadas no jornal não fariam a diferença na eleição, já que
ganhamos commais de 50% dos votos. Eu encaro da seguinte for
ma, por exemplo, uma foto de uma ponte que foi feita a 40 quilô
metros da cidade, no interior, que há 20 anos estava destruída, recu
perada por nós.Acho que quem a viu no jornal, não se influenciou

pela foto, para votar no Carlinhos, e mesmo porque o jornal não
chega até aquela pessoa do interior, que recebeu o benefício. Acho
que também não fez a diferença no equilíbrio entre os candidatos.
Dessa forma, nossos advogados em Florianópolis irão nos defen
der. Se a diferença entre eu e meu adversário fosse de 100 votos, aí
essa ponte poderia ter feito diferença, mas foram 7.600 votos, uma
diferença bemmaior.

CN - Se for preciso encarar uma nova eleição, o senhor en
frentaria tranqüilamente?

Carlos: Se houver apossibilidade de eu continuar elegível, eu
ão veria problema nenhum, mesmo porque á população de Mafra '

está em polvorosa por conta desse artifício que a oposição usou, já
que perdeu a eleição, se apegando a justiça para ver se conseguem
se segurar, são pessoas que já participaram do governo, na eleição
passada eu já havia ganhado desse mesmo candidato e o grupo que
apoiou ele é um grupo que já esteve no poder eMafra perdeumuito
com eles. A sede deles de poder é muito grande, se percebe pessoas
do grupo que não tem o que fazer, e eles precisam arrumar alguma
coisa para ocupar essas pessoas, nada mais fácil do que se encostar

em cargos públicos.

CN: Quais seus projetos para os próximosquatro anos à fren
te daPrefeitura deMafra?

Carlos: Nós temos a consciência de que ainda há muita coisa a

Edinei Wassoaski

Scholze: Sem medo de uma nova eleição
se fazer no nosso município, mas a nossa prioridade é continuar

promovendo amanutenção das estradas do interior, omunicípio de
Mafra é um dos que possuemmaiores estradas interioranas do esta
do de Santa Catarina (1.700 quilômetros). Pegamos no início do
nosso governo omunicípio abandonado, principalmente nosso in
terior, aonde encarecia muito o trabalho do nosso produtor, que
tinha que fazer baldeação de cargas, porque os caminhões não che

gavam até sua propriedade. Queremos ampliar o número de estra
das com empedramento, estradas nos bairros e no centro. Essa é a
nossa prioridade.A saúde vai bem, esperamos manter, talvezme
lhorar, a educação também. Ações que eu desenvolvi, que foram
referências no Estado.

CN:Muda alguma coisa nas secretarias?
Carlos: Existe uma necessidade de algumas remodelações. Nada

muito radical.

CN: O fato de o senhor ser de um partido diferente do gover
no dificulta sua relação com o Estado?

Carlos: Apesar de eu ser do PDT, que apóia o governador, per-

cebo que por futricas da oposição, o governador nunca me olhou
com bons olhos. O deputado (estadual) Mauro Mariani, que é do
PMDB veio à cidade pedir votos para o candidato do PT, então, isso .

é totalmente fora de propósito. O PMDB é nosso atual vice e gosta- s r

ríamos que continuasse assim, mas por sugestão do próprio deputa-
doMariani e outras pessoas deMafra, essa possibilidade foi aborta-

r

da, que acho, seria o melhor paraMafra, facilitaria para se conse- :

guir recursos junto ao governo do Estado.
,

CN: Como o senhor avalia o trabalho da Secretaria de De-
-

senvolvimentoRegional deMafra, nesses dois anos de existência?
J_

Carlos: Atuação zero. Até agora nãomostrou a que veio. Com
,,,

todo o respeito que eu tenho pelo secretário Lourenço (Schneider), •.
vejo nele e em certos assessores dele pessoas muito capazes. Mas :__,

percebe-se que a Secretaria é inócua. Talvez seja positiva para quem � .

está lá dentro, que são dependentes de cargos públicos. Veja que o ,

secretário adjunto, que concorreu à eleição pelo PSDB, licenciou- � ,

se seis meses antes do pleito, não colocaram outro no lugar, ele •

perdeu a eleição paramim, e retomou ao cargo. Eu acho que se o ."

cargo fosse tão importante; ele seria substituído durante os seis
meses em que esteve licenciado. Então quer dizer que o cargo dei
xou de existir por seis meses e agora ele volta para fazer o quê?
Cabide de emprego descarado colocado em prática emMafra por
meio dessa Secretaria.

CN: O que de bom o senhor leva dessa gestão para a próxima?
Carlos: A experiência; o apoio da comunidade, que é a coisa

mais gratificante. Aumentam minhas responsabilidades pela quan- :�
tidade enorme de votos recebidos. Na primeira vez eu ganhei com ,,_,

uma diferença demil votos, agora foram quase oito mil votos. En- ",.
tão, o povo deMafra aprovou meu governo, mas tenho certeza que "

as expectativas do povo sãomaiores, então, por isso, aumentamui- H�
to aminha responsabilidade no cargo, em fazer aquilo que o povo
tanto espera.

CN:E o que de ruim o senhornão leva paraapróxima gestão? i'"

Carlos: Eu acho que certos assessores, poucos, já que fui feliz,':
em praticamente toda a composição do colegiado, mas certas pes- '-l:'
soas não permanecerão na nossa próxima gestão. Quero esquecer, .....

também, disso que aconteceu durante a campanha, passar uma ré
gua, porque não foi uma ofensa feita.ao Carlinhos, mas ao prefeito = :

e a famíliamafrense. As cartas distribuídas dois dias antes das elei- ��
ções, endereçadas a crianças de 12, 15 anos. A oposição não teve ,u

respeito pela família mafrense e afetar crianças com nojeiras, ,;.
inverdades. Tenho certeza que isso não partiu do candidato derrota- ',u
do, mas de sua assessoria, porque todas essas crianças que recebe-

-

ram as cartas estudam na rede estadual de ensino, o que nos deixa 'n

claro que os endereços das crianças saíram da Secretaria Regional ,

ou da Gerei. Tenho certeza que a Gerei tem esses endereços, e que �

alguém lá de dentro, que não tenho como provar usou esses endere-
,.

ços.

Oposição entra com representação contra prefeito de Papanduva
"'I

PAPANDUVA - o candida-
to aprefeito dePapanduva nas úl
timas eleições, José Olandir de

LaraBorges (PP) entrou na terça
feira, 16, com representação na

JustiçaEleitoral pedindo a cassa
ção dos registros de candidatura

doprefeito reeleito dePapanduva,
Humberto Ribas e do presidente
da Câmara dos Vereadores,
SidneyZiskowski.

Olandir baseia-se em maté
rias publicadas em um jornal re
gional e outro local, fazendo apo-

logia a obras do prefeito, desres
peitando a lei eleitoral queproíbe
esse tipo de publicidade de candi
datos. Olandir questiona também
o fato de tanto Humberto quanto
Sidney não terem se descom

patibilizado de seus respectivos

cargos para concorrer à reeleição.
As representações contem ainda,
acusações de uso ilícito damáqui
na pública em campanha. Tanto
Humberto quanto Sidney, não fo
ram localizados para falarem a

respeito.
\

Arquivo eN

Humberto: risco de cassação de candidatura

HILTON MOTOS

INAUGURAÇÃO
DIA 04/12/04

R, Marechal Floriano, 179 • Centro· 622:8088
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Política
Vereadora quer explicações sobre o

porquê da Une não aderir ao ProUni
CANOINHAS/PORTO

UNIÃo - A vereadora Norma
Pereira (PSDB) deu entrada em
requerimento na Câmara deVe
readores de Canoinhas destina
do àReitoria daUnC, sediadaem
Caçador. Norma quer saber o

porquê da UnC não aderir ao

programa do governo federal

(ProUni) que destina as vagas
ociosas das universidadespri
vadas comunitárias para pesso
as carentes economicamente.

Norma diz que não se con

formou com a notícia estampa
da pelos jornais estaduais de que
nenhuma universidade do Siste
maAcafe, iria aderir ao Pro Uni.
"Mais ainda sabendo que o pre
sidente da Acafe é o reitor da

UnC, professor Gaston Mário

Cazamajou Bojarski", comentou
a vereadora.

Norma diz que procurou
informações junto ao campus de
Canoinhas e que o que foi dito

pelo seu diretor-presidente João
RosaMüller a deixou aindamais

preocupada. "O professor João
me disse que o campus de
Canoinhas quer aderir ao

ProUni, mas não pode, porque a
senhapara tal não lhe é fornecida

pela reitoria", explicou.
O professor João Rosa

Müller confirma o que disse à
vereadora. Em entrevista na tar
de quarta-feira, o diretor-presi
dente do campus Canoinhasl
Porto União, também se disse

preocupado com a situação e

garantiu que o campus vai bus
car na justiça o direito de se

credenciar junto ao programa
federal.

"Vamos tentar resgatar esta
dívida social que aUnC tem com

a comunidade. As pessoas caren
tes não querem saber de explica
ções, querem estudar", afirmou.

O presidente do Sistema

Acafe, professor Gaston, em

comunicado à imprensa, afirmou
ser arriscado aderir a um progra
ma que ainda não está regula
mentado, tramitando no Con-

gresso Nacional e sendo alvo de
muitas emendas".

Mandado de segurança
A Associação Catarinense

das Fundações Educacionais

(Acafe) vai impetrarmandado de
segurança contra o Programa
Universidade para Todos

(ProUni). A ação, que objetiva
afastar a obrigatoriedade de ade
são ao programa, foi elaborada

pelojuristaSérgioRoberto Back
em nome das 15 instituições de
ensino superior estabelecidas em
69 cidades catarinenses e que re
únem 173.872 alunos matricu

lados, 9.803 professores, 5.757
funcionários, além de 400 gru
pos institucionais de pesquisa,
744 cursos de graduação e 414
cursos de pós-graduação.

Sérgio Back argumenta que
o ProUni "pretende apenas fo
mentar a arrecadação de tribu

tos, e não incrementar a conces
são de bolsas de estudos". O ad

vogado sustenta na ação que o

governo desrespeita o texto cons
titucional, na medida em que o

ProUni somente concede isen

ção tributária a instituições de
ensino superior sem frns lucrati
vos desde que forneçam bolsas

de estudos, com percentuais fi
xos de 100% ou 50%, a alunos
sem condições financeiras para
custear a universidade."

Para o presidente do
DiretórioAcadêmico SantaCruz
deCanoinhas, EvertonZanelatto,
aUnC não aderindo ao ProUni,
está indo contra seu caráter fi

lantrópico e "isso é ruim. Somos
contra a atitude daReitoria", dis
se e concluiu : "entendemos
também que sendo o reitor da

UnC, o presidente do Sistema

Acafe, ele ficou atrelado à deci
são da maioria. Só que devemos
lembrar que a situação dos estu
dantes da UnC é bem diferente
das de outras universidades que
compõemo sistema. O campus
Canoinhas se situa numa das re

giõesmais carentes de SC, o Pla
nalto Norte, por isso apoiamos a
decisão da administração do

campus de buscar sua autonomia

perante a justiça para aderir ao

programa.". ,

PROUNI E BEMVISTO
. POR UNIVERSIDADES

PARTICULARES
O diretor-executivo daAs

sociação Nacional das Univer
sidades Particulares (Anup),

JoséWalter Pereira dos Santos,
disse que o ProUni é bem visto

pelas instituições privadas. Se
gundo ele as particulares se co

locaram como parceiras do go
verno federal para permitir e

dar oportunidades àqueles es

tudantes carentes que sonham
em ingressar no ensino superi
or e que não conseguem pelo
número insuficiente na oferta
de vagas do ensino público e

pela falta de condições finan
ceiras de se manterem nas ins

tituições particulares.
AAnup estima que ao me

nos 70% das instituições de en
sino. superior privado do país
devem aderir ao Programa de
pois que o governo federal pu
blicou a regulamentação dos
benefícios oferecidos."Pela

primeira vez, a medida é con

creta, efetiva e de repercussão
muito grande", afirma José
Walter.

Segundo ele, o ponto mais
positivo é o fato de o decreto

permitir que as vagas ociosas

sejam ocupadas e isso poderá
triplicar o número de estudan
tes universitários nos próximos
sete anos.

CANOINHAS - Tarciso de Lima (PP) é um dos poucos verea
dores atuais brindado pela reeleição. Mesmo envolvido em um es

cândalo administrativo no ano passado, quando foi presidente da
Câmara dos Vereadores, Tarciso conseguiu provar nas umas que a

população está do seu lado e aeredita em sua inocência. Em entre

vista exclusiva ao Correio doNorte, o vereador fala sobre o escân
dalo, seus projetos para o segundomandato e sobre oposição. Con-
fira:

o

Diretoria da Universidade promete buscar na justiça a Inscrição junto ao PróUni

Correio do Norte: Você acha que houve renovação positiva
na Câmara dosVereadores?

Tarciso: Toda a renovação pode ser positiva, ou negativa. Eu
acho que os vereadores da atual legislatura conseguiram atingir
seus objetivos, realizaram um bom trabalho. Agora, renovação,
particularmente, é sempre positiva. Novas idéias, uma administra
ção que seja voltada para omunicípio, para os interesses da comu
nidade. No entanto, só posso afirmar se vai ser positivo ou não a

gestão dos próximos vereadores quando começar efetivamente. A
comunidade irá avaliar isso. A voz do povo é a voz deDeus. Isso se

vê claramente nas eleições.

CN: O que você pretende fazernospróximosquatro anos que
não pode fazer, pormotivos diversos, nessa primeira gestão?

Tarciso: Eu quero brigarmuito, no bom sentido, pelamelhoria
da saúde em nosso município. Nós que convivemos com pessoas
menos favorecidas, a gente vê quanta dificuldade eles têm em con

seguir exames, medicamentos básicos. Podem ter certeza que eu

vou brigar pela saúde do nosso povo menos favorecido. Omunicí

pio tem a obrigação de melhorar a saúde da população.

CN: O escândalo envolvendo o sumiço de cheques durante a
sua gestão como presidente da Câmara dos Vereadores não te

prejudicou nas urnas, provando que o povo confia em você. Para
você esse é um assunto encerrado?

Tarciso: De maneira nenhuma. Quero que os culpados sejam
punidos. Eu como presidente da Câmara, tentei resolver todos os
prublemas, levei o caso aoMinistério Público, ao conhecimento do
povo, agora só resta esperar que a justiça aponte os verdadeiros

culpados, e tenho certeza que a justiça irá reconhecer que eu não
estive envolvido nisso, que eu fui uma vítima. Fui prejudicado em
certosmomentos, porque um pai de família, uma pessoa séria como
eu, nunca precisei tirar nada de ninguém, principalmente do povo,
eu acho que esses valores que foram saqueados da Câmara, devem
ser devolvidos, tanto é que grande parte já foi devolvido, mas eu

acredito na justiça, acredito que a justiça vai punir os culpados.
Acredito que a justiça divina é grande e a da terra existe. Mais tarde
a lei irá falarmais alto.

Em busca de melhorias na saúde
,

overeadorreeleitoTarcisodeLima (PP)promete lutarpelasaú�u��próximomandato
harmonia, da conversa, você
não irá fazer adversários. Eu
não vou ser oposição dema
neira nenhuma, nas coisas

corretas, agora, nas coisas
erradas podem contar que o
Tarciso vai ser oposição sim.
Pretendo ajudar a adminis

tração para o desenvolvi
mento de Canoinhas.

CN: E quanto a seus

projetos.Você acredita que
a posição pode interferir ne
gativamente nos seus proje
tos?

Tarciso: Demaneira ne

nhuma, porque os projetos
que apresentarei serão pro-

Tarciso: luta pela saúde jetos que virão de encontro

aos anseios do povo do mu

nicípio de Canoinhas. Então, nenhum vereador, muito menos o pre
feito irá contra um projetomeu, por eu ser PP, porque sacaneando o
vereador, automaticamente eles estarão sacaneando a comunidade.
E com isso irão me deixar livre para que eu vá até a imprensa divul
gar os nomes das pessoas que não querem aprovar projetos que
beneficiem o nossomunicípio, somente por eu ser PP. Eu acredito
que não existam pessoas que pensem dessamaneira,

CN: O que você espera do governo de LeobertoWeinert?
Tarciso: Eu espero que ele venha a contribuirmuito ao municí

pio, que Canoinhas venha a se desenvolver e que ele apresente bons
projetos, tanto na área da saúde, que eu acho que é prioridade, segu
rança, educação, a parte social domunicípio. O nosso povo precisa
de um atendimento mais abrangente na área social. Se ele coman
dar bem obras, educação e saúde, e principalmente a parte de plane
jamento da Prefeitura de Canoinhas, ele fará um bom governo.

CN: Que avaliação você faz do pp depois dessas eleições?
Tarciso: Com a ajuda do governo anterior (Esperidião Arnin)

para que o partido viesse a crescer no município, o PP foi muito
bem implementado em Canoinhas. A aceitação do nosso candidato
a prefeito, João RosaMüller foi uma surpresa. O desempenho na
campanha, onde o professor João teve grande ajuda de nós, candi
datos a vereador e a equipe de trabalho que esteve junto com ele,
além de muitas outras pessoas que vieram a ajudar na campanha,
foi excepcional. Esse desempenho vem disso, é o resultado do tra
balho da equipe que o PP colocou na rua para fazer campanha.f

CN: Sendo você umvereador de oposição, dificulta sua rela- ,

ção com os demais vereadores?
Tarciso: Não. Eu sempre tive grandes amizades com todos os

vereadores. Oposição faz aquele que quer. Diante do diálogo, da

CN: O pp sai fortalecido dessas eleições, então?
Tarciso: Não tenho dúvida nenhuma disso.

I
Correio do Nortf

Canoinhas, 19renovembro de 200cj
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:: Secretaria Regional de Mafra
dá início a obras em escola

�
"

Correio do Norte
� �,

Canoinhas,19denovembrode2004
. '

"

I,
,

o secretáriode&tadoLourençoSchreiner, assinouaautorizaçãoparaQ iníciode importanteobranaEEBMonteiroLobato,emMafra
MAFRA - Na tarde de ter

, ça-feira, 16, o secretário regio
, nal Lourenço Schreiner assinou
, ' autorização para o início da

construção de uma passarela
, coberta entre blocos, com área
, de 170metros quadrados, e cons
. trução de uma quadra de espor
',: tes coberta e fechada, com ilu
, minação em área de 683,92
I metros quadrados, além de re
forma em uma área de 1.117,36

�. metros quadrados, na Escola de
,

Educação Básica Monteiro
, Lobato, emMafra.

A ordem foi assinada com
o representante da empresa Orbe
Engenharia Ltda, vencedora do

processo licitatório.
Serão investidos mais deR$

340mil nas obras. A construto

ra terá o prazo de 180 dias para
execução do serviço.

De acordo com o gerente de
Infra-Estrutura da Secretaria

Regiona1!Mafra, Célio Leandro
I Sarmento, com o início dessa

obra são 14 as construções em

pleno andamento em Institui-
, ções Escolares da região, além
das já concluídas. Comentando
o início de mais essa obra, o se

cretário Lourenço Schreiner, que

Momento da assinatura do contrato para início das obras na Escola Monteiro Lobato

também tem visitado os �antei
ros de obras da região, ressaltou
a importância do planejamento
e da descentralização do gover
no, que vem priorizando as ne-

cessidades de cada região. Ele
lembrou, ainda, que "Santa
Catarina vem investindo maci

çamente no setor da Educação,
como forma de cada vez mais

evitar o êxodo escolar e, ainda,
cumprindo com seu papel dian
te da sociedade, proporcionan
do acesso à Escola e ensino de

qualidade e eficácia" .

Prefeito eleito de Fraiburgo visita Porto União

,

'(
: ..------------------------------------------�
I I
, Telas· Grades 1" Muros • Artéfatos de Concreto
FÁBRI A.624-1459

ES RIO 'CIDE CONTABILIDADE
Fone 622-1718

Rua CQrone,1 Albuquerque, 1158

PORTO,UNIÃO - o prefei-
to Eliseu Mibach recebeu na

I quinta-feira, 11, a visita do pre
I feito eleito de Fraiburgo,
I Nelmar Pinz, do vice-prefeito,
( Ivo Biazzolo e de dois secreta-

I

I rios para conhecer o funciona-
, mento da Secretaria de Saúde

domunicípio.
r Segundo Pinz, Porto União

I
t tem ótimos índices de reconhe
cimento no estado de Santa
Catarina. "Hoje estamos conhe
cendo como funciona a Secre-

I
I taria de Saúde, futuramente de-

I

sejamos visitar os outros seto-

: f res do município", afirmou
Pinz.

O secretário de saúde,
AlcioniRibeiro, diz que "émui-

to importante para omunicípio
o reconhecimento do trabalho

que estamos realizando". Ele diz
ainda que no começo de dezem
bro será implantado o Pronto
Atendimento em Porto União.
"Os médicos vão estar de plan
tão 24 horas por dia, inclusive
nos sábados e domingos", expli
ca o secretário.

O futuro prefeito, Renato
Stasiak, também recepcionou os
visitantes e disse ser essa uma

das saídas para as novas admi

nistrações realizarem um bom
trabalho. "Os contatos diretos de
relacionamento entre os muni

cípios fortalecem o crescimen
to das cidades", comenta'
Stasiak.

faz você muito"nj,t.{;) feliz.

Diversas lideranças políticas acompanharam' a visita

CARNES TEMPERADAS PARA

FESTAS DE CASAMENTOS E DE IGRE.JAS,
ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL

Atendendo também o comércio

I Oferecemos qualidade e bom preço
I ,

'Rua: Três de Maio, 346
L':0n��:J�?'L�3�-243?_I ����?_1i_��1.: (4!1_���_����_1

Conjunto de panelas extra
5 pçs antiaderente Alegrete

,

1 + 8X= 10,00
FeITo elétrico FE 42 Walita

1 + 9X=10,00

Centrífuga Nina Muller
1 + 8X= 35,90 ou 269,00 a vista

Rádio Portátil 3 faixas
1 + 6X = 10,00

Escada doméstica 7 degraus
1 + 8X = 10,00

Cilindro p/massas CM30
1 + 5X= 10,00

MAUort

,
TI®oil

A VlSTA RS S9,on
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FelizAniversário!
24/11 PaulaHelenaOssowski
25/11 Noeli Ossowski
19/11 ArildaMielke
25/11 Isolete F. Correa

BelaVista doToldo
MARISA LILLER E CRISTINA MASSANEIRO

"Não deixe de viver o hoje pormedo do ontem ou pela incer
teza do amanhã".

Foi um sucesso•••
o baile em comemoração aos 64 anos da Sociedade Bela

Vistamuita gente bonita e simpática fizeram-se presente. Agra
decemos as pessoas que aceitaram o convite para fazer parte da
mesa de jurados, a pessoa do senhor: Mário César Côrrea e sua

esposa Iraci Côrrea, o senhor: Diru1son Francisco dos Santos.
Parabenizamos as 07 candidatas pelo desfile em especial as
candidatas eleitas: 2aPrincesa: SilvanaBialeski, IaPrincesa: Carla
Damaso da Silveira, e aRainha: PriscilaWagner.

Parabéns também ao Presidente da Sociedade BelaVista o

Sr. Alexandro Tisczka, e toda suá equipe pelo esforço e dedica

ção que organizaram a festa dos 64 anos da Sociedade. Em espe
cial as organizadoras do desfile, que realizaram um excelente
trabalho digno de muitos elogios, a elas: Cristina Massaneiro,
Rosiani Tisczka eVaniedeWatzko, Parabéns!

Recadinho"do Cora�ão
Aquele abraço e obrigada de coração aos queridos amigos

pela festa surpresa que fizeram paramim na última quinta feira:
Rosiani, Neide, Sandro, Raul, Juliano, Marcão, Vande, Nelson e

Felipe. Senti falta de Carlos e do Gilberto. Galera: Beijos da
Cris.

Destaques:
Parabenizamos a acadêmica Clari Mernitzki pela nota

máxima na apresentação da Banca Examinadora, e já pode con
siderar-se formada em Turismo. Parabéns!

. Nosso abraço apertado a amigaMara, melhoras.,

. André Damaso &Viviane parabéns pelo noivado e dese
jos demuitas felicidades, esperamos a grande festa...

RodrigoMielke só alegrias.

BOM FIMDE SEMANA ...

Encontro deApicultores terá
participação de estrangeiros

SÃO BENTO DO SUL - O Consórcio Regional Apícola
Mata Atlântica (Rama), que envolve Campo Alegre, São Bento

I'
do Sul e Rio Negrinho, prepara os últimos detalhes do 24°
Encontro Catarinense de Apicultores, que começáh�je e vai
até domingo, no pavilhão de eventos da Promosul-:Além da
presença de apicultores de várias regiões de Santa Catarina,
também confirmaram inscrições pessoas do Paraná, São Paulo
e Rio de Janeiro. Um grupo de apicultores uruguaios e outro!
argentino também estarão presentes no evento para conhecer
e apresentar novas tecnologias relacionadas à apicultura.

As palestras programadas para o encontro incluem al
guns dos principais especialistas do país, como por exemplo,
João Seabra Filho, Sebastião Ramos Gonzaga, presidente da
Associação Paranaense de Apicultores, e José Corrêa da Cu
nha, presidente da Federação dos Apicultores do Rio Grande
do Sul. O presidente da Confederação Brasileira de Apicul-
tura, Joail Rocha de Abreu, confirmou sua vinda, do Rio de
Janeiro, para palestrar e presidir uma reunião durante o even

to.

Como o Encontro Catarinense contará com uma Feira do
Mel e com a Apiexpo - Exposição de Produtos Apícolas, a
comunidade, mesmo quem não se dedica à apicultura, terá
bons motivos para visitar a Promosul. "Estamos preparando
o Encontro Catarinense com muita dedicação e será gratifi
cante discutir e divulgar a apicultura para um público tão
diversificado", afirma o presidente do Rama, Leandro Simões.

Até mesmo para os estudantes o Encontro Catarinénse 'II

reserva atrações. "As crianças e adolescentes poderão ver de
perto como funciona uma colméia, pois traremos abelhas sem
ferrão para a feira. Há muito a aprender sobre a organização,
o modo de vida das abelhas, as propriedades do mel e de
outros produtos apícolas", destaca Simões.

Rua Paula Pereira, 776
Fone: 622·2177 / 622·5123
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Secr�taria de Educação,
•

premia o trabalho da equipe
Divulgação

PORTO UNIÃo - Na tarde
de terça-feira, 16, as professoras,
coordenadoras e diretoras do ensi
nomunicipal, infantil e firndamen
tal, participaram de uma reunião,
noprédio da secretaria, para orga
nizar o calendário escolar 2005.
Todos os projetosprincipais parao
próximo ano fazem parte deste
calendário. A execução, no entan
to, dependerá dadecisão do futuro
prefeitoRenato Stasiak

Para aproveitar a reunião de
toda aequipe que trabalhou na ad
ministração 2001/2004, a Secre
taria de Educação preparou um

café da tarde especial. O objetivo
'

foi agradecer pelo excelente tra

balho, que trouxeparaPortoUnião
o primeiro lugarno Índice deDe
senvolvimentoEducacionalno es
tado em 2003.

Bijouterias

Professores continuam festejando o título de melhor d�senv�lvimento educacional do Estado

FLORIANÓPOLIS - Pesquisadores do Ins
tituto Nacional de Pesquisas Educacionais (lnep)
estão percorrendo, desde outubro osmais de seis
mil assentamentos da reforma agrária, criados a
partir de 1985, em Santa Catarina e em todo o

Brasil; para identificar e diagnosticar a oferta de
ensino nessa área. A pesquisa deve se estender
até omês de dezembro, quando os dados servi
rão de subsídio aos gestores de todas as esferas

administrativas para orientar o planejamento das
suas ações e a elaboração de políticas públicas.
Além do Ministério da Educação (MEC), parti
cipa da pesquisa oMinistério deDesenvolvimen
toAgrária, através do Incra e do Programa Na
cional de Educação na'Reforma Agrária
(Pronera):

Em âmbito estadual, a Secretaria de Estado
daEducação e Inovação (SED) promove nos dias
8, 9 e IOde dezembro, o I Seminário Catarinense
de Educação do Campo, emFlorianópolis, com

Pesquisainvestigarealidadedaeducaçãonosassentamentos
o objetivo de discutir a formulação de uma polí
tica de educação para os 100 assentamentos lo
calizados no Estado e que abrigam 1.421 famíli
as de agricultores. Cerca de 75 escolas atendem
esses assentamentos e 90% pertencem à rede

municipal.
Dados apontam que 15% dos adolescentes,

filhos de agricultores no Brasil não têm acesso

ao ensino médio e as escolas de ensino funda
mental não conseguem atender toda a demanda.
Com o intuito de melhorar essa realidade, a S.ED
instituiu um grupo de trabalho que vai traçar
ações emetas para essa área. São esperados 400
participantes de todo o Estado para construir
uma proposta curricular de educação básica di
ferenciada e adaptada à realidade do homem
rural. A coordenação está a cargo da Secretaria
daEducação, emparceria com oMovimento dos
Trabalhadores Sem Terra, universidades, enti
dades e outras organizações.

Curtas &.Objetivas
LÚCIO COLOMBO

'

Eduda�ão Financiada
A proposta de Emenda Constitucional (PEC) que vai criar o Fundo de

Financiamento daEducação Básica (Fundeb), deve ser enviada ao Congresso
Nacional em até 30 dias. Tarso Genro, Ministro da Educação, disse que a

redação final do projeto já está pronta.Além do ensino fundamental, o ?Fudeb
vai financiar o ensinomédio, em substituição ao Fundo de Manutenção e de
Desenvolvimento do Ensino Fundamental e de Valorização do Magistério
(Fundef).

"Isso será feito para evitar que a lei provoqueturbulências nas finanças
estaduais e municipais", explicou o secretário-executivo do Ministério da

Educação, Fernando Haddad. Oministro admitiu a possibilidade de o texto _

definir claramente a participação da União na composição dó Fundeb, como
reivindicam os secretários estaduais.

Natal Com Sorte 2004
/

Como vem fazendo, com sucesso, nos últi-
. /
mos três anos, aACIl-Alssocia:'ção Comercial,
Industrial e Agropecuária de Irineópolis e a

CDL-Câmara de Dirigentes Lojistas, promo
verá com seus associados o Natal Com Sorte
2004. Haverá eventos culturais e de lazer nos
dias 15,20 e 22 de dezembro e o sorteio de uma
serie de prêmios acontecerá no dia 27. Rogério
Fleith, presidente dessas entidades, está otimis
ta quanto à participação damaioria dos lojistas
no evento.

"I"
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Deficientes visuais de

Fotos Edinei Wassoaski

Canoinhas recebem recursos
CANOINHAS - A Secre

taria de Estado do Desenvolvi
mento Regional de Canoinhas

por meio da Gerência da Edu

cação e Inovação e da Escola de

EducaçãoBásica Santa Cruz em
parceria com a empresa Rigesa
S/A, Ministério da Educação e

Cultura, Secretaria de Estado da
Educação e Inovação e Funda

ção Catarinense de Educação
Especial, apresentou na quarta
feira, 17, novos recursos

tecnológicos avançados para o

deficiente visual, doados pelo
Ministério da Educação e Cul
tura para a Sala de Recursos da

,

E.E.B. SantaCruz.
Os materiais foram adqui

ridosmediante convênio firma
do entre a União Brasileira de

Cegos e o Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação
- FNDE doMinistério da Edu

cação e Cultura. O CESC foi a
única unidade escolar do Esta
do a receber osmateriais.

O secretário regional José
João Klempous falou da impor
tância e da valorização das pes
soas portadoras de qualquer de
ficiência na nossa região, "mui
tas vezes elas nos mostram o

outro lado da vida, sempre ale"

gres, positivas e sem desejar o
mal a ninguém, realmente elas
são especiais para a nossa socie
dade", afirmou.

O evento contou com a pre
sença de várias autoridades do
município. Um dos momentos
mais importantes do evento fo
ram às homenageadas prestadas
as professoras canoinhenses
Terezinha Seleme e Iolanda
Pieczarka. As homenageadas
foram às pioneiras no Estado de
Santa Catarina nos anos de 1963
e 1964 quando o governo da

quela época autorizou a e pagou
todas as despesas para as pro
fessoras pudessem ir até a cida
de de São Paulo para se capaci
tarem na arte de educar defici
entes visuais, após certo tempo
retomaram ao estado capacita
das e prontas para trabalhar com
a Sala de Recursos para pessoas
comDeficiênciaVisual.'

No evento também foram
entregues para alunos das EEB
SantaCruz, CEJA-Canoinhas e

UnC-Campus, o kit básico para
aluno Cego doados pela Secre
taria deEducação Especial, con
tendo instrumentos adaptados
necessários para as suas ativida
des escolares.

Mater

RODÍ

:;?E.t;encte".l'n06 t:OcCo4 06 dl«6
A 50 metros da Matriz

Despachante

Pneus

Borracharia
-,

Leitos e Acessorios

Diversas autoridades se fizeram presentes

Alunos e convidados prestigiaram o evento

Terezinha e lolanda: pioneirismo

Homenagem às pioneiras daa, salas de recursos

Alunos expõem projetos arnblentals

Os projetos ambientais valorizam o que os estudantes aprenderam durante todo o ano

CANOINHAS - Come

çou na quarta-feira, 17 e ter

minou ontem na Associação
Atlética Banco do Brasil

(AABB), a 9 ." Exposição de

Projetos Ambientais de alunos
da rede estadual de ensino dos

municípios que compreendem
a 16.a Gerência Regional de
Educação. O Projeto Apren
dendo com a Árvore (Paca)
contribuiu na realização do
evento.

Segundo a responsável

pela educação ambiental da

Gerei, Márcia Kaschuk, o ob
jetivo da exposição foi de de
senvolver atitudes de confian

ça e segurança na capacidade
de planejamento e realização
criativa de tarefas que soluci
onem problemas reais da vida
cotidiana. A idéia de se expor
no final do ano letivo, é uma
forma de mostrar o que os es

tudantes aprenderam durante
todo o ano em se tratando de

educação ambiental.

A
,. ! í AKI-TEM :

mer.ca I I Vendas de pneus, câmaras e rodas

22 4626
I I Consertos. montage�s e trocas

• I I ServIÇOS Automaftzados
I

, Credencial 089611 I
\ 'j l Rua: Getúlio Vargas, 1135 - fone 622-7338 J
", .• �.� .• � _��._.__ _.� .. __ .. _-"•.•_ �._-._ _ ........•..... _ .. _ �.// "-._ .. _ ...........•.... _ .. _ _ _ _ .. _ .. _.�,� �.'".'".• y-'" .._-_._ _,/

Participaram das exposi
ções, 20 instituições de ensi
no. São elas:

Canoinhas - EEB Irmã
Maria Felicitas, EEB João José
de Souza Cabral, EEB Julia
Baleoli Zaniolo, EEB Prof.
Manoel da Silva Quadros, EEB
Rodolfo Zipperer, EEB Sagra
do Coração de Jesus, EEB San
ta Cruz, EEB Almirante Bar

roso, Cedup Vidal Ramos, EE
Santa Cruz (Apae);

Três Barras - EEB

Colombo Machado Salles,
EEB General Osório, EE San

,

ta Rita de Cássia (Apae);
BelaVista do Toldo - EEB

Estanislau Schumann;
Irineópolis - EEB Horário

Nunes;
Major Vieira - EEB Luiz

Davet;
Porto União - EEB Anto

nio Gonzaga, EEB CeI Cid

Gonzaga, EEB Nilo Peçanha e

EEB Prof. Germano

Wagenführ.

Fotos Edinei Wassoaski

Água, eletricidade, meio ambiente e sociedade: assuntos abordados em 20 stands montados por alunos da rede
'estadual de ensino

Estão abertas as

matrículas dos cursos de:

EDUCAÇ�O AMBIENTAL
EXCEL BASICO

/!J
LEGISLAÇÃO TRABALHISTA

, QUALIDADE NA PRESTAÇAO DE SERVIÇO,

SENAC: Rua Rolando Mallucelli, 16 - Centro - Canoinhas
Telefone: 47 622 - 4853

\

-
senac

••
Canoinhas

Panjlí�io'
Pao de ao
o MELHOR CAFÉ EXPRESSO DA REGIÃO

a '��
ACEITAMOS ENCOMENTAS

DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FOLHADAS,
BOLOS ARTfsTICOS E SALGADOS

Rua MI Ramos, 697 fone: (47) 6224082
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Calote aumenta em SC
Em setembro, a cadamil cheques compensados em se, 50 foram devolvidos por insuficiência de saldo

CANOINHAS - De cada
mil cheques compensados em

setembro de 2004, no Estado de
Santa Catarina, 50 foram devol
vidos por falta de fundos, de
acordo com levantamento rea

lizado pela CheckOK, empresa
de verificação eletrônica de cré
dito. Ou seja, uma variação po
sitiva de 2,8% na comparação
com setembro de 2003, quando
foram devolvidos 48 cheques
em cadamil compensados. Em
relação a agosto de 2004, quan
do foram devolvidos 45 cheques
em cadamil depositados" houve
variaçãopositiva de 10,1%.

Depois de seis meses de

quedas consecutivas a taxa de

inadimplência no País volta a

crescer. Em setembro, o total de
cheques devolvidos por falta de
fundos em todo o país teve uma
variação positiva de 6,2%, na
comparação com o mesmo mês
de 2003, de acordo com o levan
tamento da CheckOK, empresa
de verificação eletrônica de cré
dito. Do total de 172 milhões de

cheques compensados no mês

passado, 54 em cada lote de mil
não tinham saldo suficiente. Em
setembro de 2003, a quantidade
foi de 51 cheques sem fundos

para cadamil compensados. Em
relação a agosto deste ano, quan
do foram devolvidos 50 docu
mentos para cada mil deposita
dos, houve variação positiva de
8%.

De janeiro a setembro deste

ano, 83,3 milhões de cheques
foram devolvidos por falta de
fundos, quantidademenor regis
trada para o mesmo período des
de 2002, quando foram devol
vidos 86,7 milhões de cheques
por insuficiência de saldo.

Em São Paulo, estado com
maior volume de cheques com
pensados no País (mais de 67
milhões de unidades), 47 che

ques em cada mil compensados
foram devolvidos por falta de

fundos, de acordo com os dados
da CheckOK. Esse total é 2,5%
maior do que a variação regis
trada em setembro de 2003,
quando foram devolvidos 46

cheques para cada lote de mil

compensados. Em relação a

agosto de 2004, quando foram
devolvidos 44 cheques em cada
mil depositados, houve varia

ção positiva, de 5,8%.
Nos primeiros nove meses

de 2004 foram devolvidos 29
milhões de documentos por falta
de fundos em São Paulo, quanti
dademenor do que a registrada
nomesmo período de 2003 (33,3
milhões), 2002 (33,4milhões) e
2001 (35,3 milhões).

Nomês passado todas as re

giões apresentaram alta na vari

ação do volume de cheques sem
fundos, na comparação com o

mês de setembro de 2003: Norte

(13,8%), Nordeste (16,2%), Su
deste (2,4%), Sul (7,1%) e Cen
tro-Oeste (11,4%). Em relação
ao mês de agosto de 2004, as re-

giões Norte (10,5%), Nordeste
(12,4%), Sudeste (5,4%), Sul
(11,4%) e Centro-Oeste (11,8%)
também tiveram alta na quanti
dade de cheques devolvidos por
falta de pagamento.

Todos os dados do levanta
mento da CheckOK têm como

base os dados fornecidos pelo
Banco Central e referem-se aos

cheques sem fundos devolvidos

pela primeira e segunda vezes,
além das devoluções pelas alíne
as 13 (conta encerrada), 14(prá
tica espúria) e 21 (contra-ordem
ou sustação de pagamento).

Alta da inadimplência,
um caso atípico - Segundo o

analista financeiro da ABM

Consulting, Gustavo Pedrei
ra, o aumento da

inadimplência em setembro
não é muito preocupante até
o final do ano, pois é um caso

atípico. "Os principais moti
vos são: o retomo dos cheques
pré-datados no período do
Dia dos Namorados e Dia dos
Pais; pequeno aumento na

taxa de juros; crescimento do
crédito total nacional. Além
disso, com a recuperação eco
nômica, os consumidores gas
tammais".

De acordo com Pedreira, a
tendênciapara o final de ano ain
da é de queda. "A queda do de

semprego (taxa de 10,9% em se

tembro) e o aumento da renda
(3,2% de set/04 em relação set/
03), contribuem para isso".

Comércio pode se prevenir contra golpes

aceitar cheques de terceiros, que podem ser fruto, de fraude, furto, ou roubô.

XQ,. ALGUM�S di
"7[

DOS ESPECIALISTAS DA CHECKOK:

- Solicitar a carteira de identidade do, emitente elO,u cartão' do, banco. Não' aceite a

desculpa de esquecimento'.

.

dades (nunca no, m
.

b ban.êç e àificdltar

a assinatura do-emitente na frente e no, verso, do, cheque

comercial ou de recado) para confirmar IO,gO, enf
ular, telefone comunitário ou pager.

- Na êÓtisulta, compare o, número' do, cheque impresso' cO.Q1 o, que aparece registrado'
em caracteres magnéticos listrados na parte inferior da folha (2° blO,CO, de algarismos
da esquerda para direita). Esta simples medida pode evitar o, recebimento, de cheque
fraudado.

.

d�i}.2heque, �� modo
à dos dados'anotad

- Tornadas essas providências, têlefO,ne em seguida para o, número fornecido e con- .,

firme se o, emitente reside, trabalha O,u se é conhecido no, endereço' em questão'. AnO,
te o, nome da pessoa com que falou.

hsulta no, sistema: de im,O,rmações de crédito, para conhecer o, comportamen- .

I do, cOmpradO,r eml,cla ão ã emissão' de A ausência de res

segurança.

- Obserye s� o, emitente anota o, valor e a data do, cheque no, canhoto do, talão'. Caso
ele; não' faça isso', é aconselhável redobrar O,S cuidados e confirmar o, máximo' de
dados possíveis sobre o, emitente.

Brasil Telecom inicia campanha
para diminuir inadimplência

Descontos podem chegar até 80% .

CANOINHAS - A Brasil
Telecom S.A. iniciou no dia 3
de novembro, uma campanha
de recuperação de crédito:

Campanha de Natal. A Campa
nha é a quarta realizada pela
empresa.

Os clientes que estiverem
com suas contas de telefone
fixo atrasadas há mais de 360
dias vão receber descontos que
poderão chegar até 80% para
quitação do débito, variando de
acordo com o tempo de atraso

e a forma de pagamento.
O débito pode ser pago tan

to à vista quanto parcelado, com
juros de 1% aomês. Os descon
tos variam de 40% a 80%. Os

pagamentos podem ser feitos à
vista, parcelados em três ou em
seis vezes. Quantomais curto o
prazo de pagamento, melhores
as condições.

O prazo de validade dos
descontos para as contas atra

sadas vai até 24de dezembro

_

deste ano. "Esta é uma grande

oportunidade para os consumi
dores regularizarem sua situa

ção perante os Órgãos de Pro

teção ao Crédito (SPC, Serasa,
Equifax etc) e realizarem suas

compras de Natal com tranqüi
lidade", afirmou Luiz Antônio
da Costa Silva, diretor da Bra
sil Telecom - Filial Santa
Catarina.

Os clientes vão receber
uma carta com a proposta de

negociação a qual possui os
códigos de barras para o paga-

. mento da opção escolhida. A

quitação pode ser efetuada em
qualquer agência bancária, ca
sas lotéricas ou correios.

Os clientes que porventura
não receberem a correspondên
cia podem entrar em contato no

telefone 0800 6430020, e os

que tiverem com atraso inferi
or a 360 dias podem procurar a
central de atendimento da em

presa para obter informações
sobre planos de parcelamento
e condições de pagamento.

Agradecemos de coração

anoinhas

scontraí stará
'

macionalBandLíder".

eráembenefício de nossa

Celesc divulgabalanço com
melhor resultado dos últimos anos

FLORIANÓPOLIS-A Celesc encerrou o terceiro trimestre de
2004 com os melhores resultados financeiros dos últimos anos. o
lucro líquido alcançou R$ 61 milhões com variação positiva de"
42,6% sobre lucro registrado em igual período do ano anterior (R$
42,8 milhões). Somado aos dois trimestres anteriores, o lucro acu

mulado chega a R$ 140,7 milhões, 64% acima do registrado no

mesmo período de 2003 (R$ 85,9 milhões).
Neste trimestre, a receita líquida atingiu omontante de R$ 6 Ir

milhões, representando aumento de 24,8% comparada com tercei- I

ro trimestre do ano passado (R$ 548 milhões). No montante acu-
'

mulado do ano, a receita atingiu R$ 1.928 milhões,,28% acima do',
índice acumulado nos três trimestres de 2003 (1.507 milhões).

Esse acréscimo resultou basicamente do crescimento de 6,4% <

das vendas durante o trimestre e do reajuste tarifário ocorrido em

agosto último (9,37%, em média). Outro fator que influenciou o

resultado financeiro foi a redução de 16% das despesas financeiras, I

que somaramR$ 126 milhões, entre janeiro e setembro, contra R$
150 milhões no mesmo período do ano passado. "

A geração de caixa (EBITDA - sigla, em inglês, usada para'�
designar lucro antes do desconto de impostos, depreciações e amor- j
tizações) acumuladanos três trimestres deste ano ficou emR$ 341,4'�
milhões, 24% superior ao mesmo período de :2003 (R$ 275,2 mi- ,J
lhões).

I
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Polícia

Carreta tomba na SC-3D3
levando.motorista à morte

TRÊs BARRAS - Na noite

, e quarta-feira, 17, no quilô
.

elrO 6 da SC-303, nas proxi-l,�
, 'dades do Posto Tupã, o mo-
:n orista Adolar Francisco

'; uchinski, 45 anos, morreu de-
:, ois de ter parte de seu corpo
: �Ulagado pela cabine da carre

�, . placas D��2?31 de São Pa�
" o.sr que dirigia. Adolar, resi
,

ente em Canoinhas voltava de

." 'iagem de São Paulo-SP, de

, ode trazia grande quantidade
.' epapel picado para a Empresa

,

.' SA, de Três Barras. Segun
,; 'testemunhas,Adolar foi sur

"1 reendido por um veículo Celta

"'" ue atravessou a pista, tentando
: onvergir para o Posto de Com

I ustíveis, forçando Adolar a

I esviá-lo. Na tentativa de des-

'iar o automóvel,Adolar bateu
n lateral do Celta e acabou tom

: ando a carreta. Como suposta
: ente Adolar estava sem cinto

"

e segurança, foi arremessado
: ara fora da carreta e esmagado
:- oimpacto, morrendo na hora.

; D.K., 19 anos, que conduzia o
: lta não possui carteira de ha
; ilitação. Ela estava acompa

" ada de uma amiga, e, em esta
, �;

. Edinei Wassoaski

Caminhões faziam a retirada do papel picado que caiu na rodovia

do de choque fugiu do local.

Logo em seguida, acompanha-
.

da de um amigo, E.D.K. procu
rou o Posto da Polícia Rodoviá-

ria, assumindo sua participação
no acidente.A jovem irá respon
der a inquérito policial, mas foi
liberada depois de prestar depo-

imento naDelegacia de Polícia
Civil. Tanto ela quanto a amiga
saíram ilesas fisicamente do aci
dente.

Posse de tóxicoAtropelamento deixa corpo
de homem dilacerado

CANOINHAS - Na noite
I esábado, 13, o agricultor João
i
devir Ferreira de Souza, 45

lOS, estava atravessando a pis
,I da BR-280, no quilômetro

. .' J6,8, próximo da localidade de

I ncruzilhada, com sua bicicle-

,quando um veículo, até ago
I não identificado o atropelou.
, o�o choque, o corpo de João
1 õiestraçalhado. A violência da

: aidafoi tão grande que o cor-

PolíciaCivil deCanoinhas participa
deCurso daPolíciaFederal

o Comissário de PolíciaAntônio Conceição Sobrinho, che
fe da equipe de investigação da Polícia Civil de Canoinhas, a
partir de segunda-feira, 22, participará de um curso promovido
pela Academia Nacional da Polícia Federal, com duração de
cerca de um mês, a serministrado em Curitiba por agentes fede
rais e integrantes do serviço de inteligência do Ministério da

Justiça.
Participarão do curso 60 policiais de todo o país, sendo que

a Polícia Civil do Estado de Santa Catarina será representada
por três policiais (um Delegado, um comissário e um investiga
dor).

Canoinhas foi escolhida pela Chefia de Polícia do Estado

para indicar um policial para o curso, em virtude dos excelentes
resultados que a atividade de investigação policial vem obtendo
na região 'nos últimos meses, quando foi criada pelo Delegado
Regional de Polícia de Canoinhas, Dr. Mauro Cândido Santos

Rodrigues, a equipe de investigação da 22a DRP, grupo de elite

composto por 6 policiais.
A promoção do curso é da SENASP (Secretaria Nacional

de Segurança Pública) em parceria com o Ministério. da Justiça
e Secretarias de Segurança dos Estados, sendo que tem como

objetivo aprimorar a qualidade do trabalho investigativo de
senvolvido pelas polícias nos Estados.

A intenção do Delegado Regional de Canoinhas é dar conti
nuidade aos cursos de qualificação aos policiais da região, vi
sando melhorar cada vez mais a prestação dos serviços de segu
rançapública oferecidos pela Polícia Civil.

Na madrugada de quinta-feira, 18, quando,
realizava rondas pela rua 3 deMaio, uma guarni
ção da PolíciaMilitar abordou o veículoVW Gol

placas IEB 6185, de Três Barras, conduzido por
D.P, 23 anos. No veículo encontravam-se ainda
A.S, 21 anos, C.L, 23'anos, E.C.C, 18 anos e G.V,
21 anos. A polícia revistou todos os rapazes, en
contrando com G.V, certa quantidade de substân
cia entorpecente.A Polícia constatou também que
os agentes estavam envolvidos em uma ocorrên
cia emMarcílio Dias, onde haviam depredado a

residência do senhorG.G., 28 anos. Todos os en
volvidos foram conduzidos até a Delegacia de
Polícia Civil para as demais providências.

po foi arremessado contra o

pára-brisa do automóvel gol
placas MAP-4Ó51, conduzido
pelo professorValdirKoW, dire
tor daEscola deEducaçãoBásica
IrmãMariaFelicitas, quepassava
pelo local. Valdir chegou a des
maiar com o choque. Uma das

pernas de João, rompeu o pára
brisa e caiu no colo de Valdir. O
filho do professor, que estava ao
seu lado, assumiu adireçãodo ve-

ículo, evitando assimumaciden
te.A outraperna de João foi arre
messada a 50metros do local do
acidente.

Até omomento aPolíciaCi
vil não conseguiu localizar o au
tordo atropelamento. Sabe-se no
entanto, segundo testemunhas,
que o veículo provavelmente foi
um FiatUno, que estava em alta
velocidade. Joãomoravana loca
lidade deRio do Tigre.

Depredação
Também namadrugada de ontem, 18, a Polí

cia abordou o veículo Opala placas LZT.5701 de
Três Barras, conduzido por C.R.T, 23 anos, com

os passageirosM.J.L, 21 anos eO.A.L. 20 anos. Os
homens estavam envolvidos em ocorrência de

depredação no distrito de Marcílio Dias. Eles fo
ram detidos e conduzidos até aDelegacia de Polí
cia Civil para as demais providências.

Furto de veículo

Namadrugada de domingo, 14, PolíciaMili
tar foi comunicada pelo senhor E.B.R, 33 anos

que o veículo Opala placas AEQ 2684, de
Canoinhas, de sua propriedade, havia sido
furtadó.O veículo foi estava estacionado na rua

CeI Albuquerque. Iniciadas as buscas, o veículo
não foi localizado. E.B.R. foi orientada a registrar
queixa naDelegacia de PolíciaCivil.

Seja você também um cliente!

Furto

Namanhã de domingo, 14, aPolíciaMilitar foi
comunicada pelo senhorH.p, 78 anos, residente na
localidade de Rio Pretinho que alguns homens ten
taram furtar seu tratorMassey Fergusson-50, sendo
que os agentes empurraram o veículo até aproxima
damente uns cemmetros da residência e abandona
rampor não conseguirfazê-lo funcionar. Os ladrões
não foram localizados.

Produtos furtados

Na madrugada de segunda-feira, 15, quando
realizava rondas pelaavenida dos Expedicionários,
uma guamição daPolíciaMilitar localizou o veícu
lo FordMaverick placas LZK 2939, de Canoinhas.
O automóvel estava com o vidro lateral quebradoe
o capô levantado.APolícia constatou que o veículo
havia sido desmontado e diversas peças haviam sido
retiradas. Iniciadas as buscas, aPolícia localizou um
dos suspeitos que foi identificado como sendo E.B,
26 anos, vulgo "amarelinho".E. B. foi detido e con

duzido até aDelegacia de PolíciaCivil, onde infor
mou que o outro agente é um elemento conhecido

por "preto" quemora noMutirão. E.B. foi deixado
aos cuidados daPolíciaCivil para as demais provi
dências legais.

Furto a residência

Namanhã de segunda-feira, 15, uma guarnição
daPolíciaMilitar foi até a ruaCarlosWagner, onde
o jovemE.B., 26 anos, foi flagrado tentando furtar
emuma residência. Os proprietários da casa fizeram
o flagrante e chamaram a polícia. E.B. foi detido e

conduzido até aDelegacia de PolíciaCivil para as

demais providências.

Na compra ;de qualquer produto
você estará concorrende BA DAHl:

a uma TV 14" CCE
Rua Cei •. Albuquerque, 86 - Fone 622-4369
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Correio do Norte
Canoinhas,19denovemlrode2004
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Cat�rina e' Alfredo Ludka Jr., pais da Noiva

Júnior e Carla 'logo após a cerimônia

r
Marli e Carla comemoram

felizés o casamento

Júnior e Carla na hora do sim

.

Arranjo de extremo bom gosto

Novos leoninos

o Lions Clube Canoinhas O�ro Verde na quarta-feira, 17, em noite de assembléia
festiva empossou dois povos' sócios em seu quadro social. Sendo eles o casal Sérgio
Mokva Júnior e esposa Danielle e o casal Valmir v. Schveitzer e sua esposa Ivani.

O presidente do clube, Chrystian Mokva conduziu a cerimônia de posse, e os leões
Vilmar Capanema e domadora Cacilda Riske Capanema, Antônio Conceição sobrinho e

domadora Rita foram os respectivos padrinhos dos empossados.

CL Chrystian e DM Cristiane, com o casal
CL Valmir e DM Ivani

CL Chrystian e DM Cristiane, com o casal
CL Sergio e, DM Danielle

22 de novembro'
Dia da Música e do Músico

Dia de Santa Cecília

o Coral Santa Cecília, congrega pessoas interessadas no canto coral, participa das
comemorações e cerimônias religiosas dando continuidade a, uma bela tradição: a

existência de um Coral na Matriz Cristo Rei.
Eventualmente participa também de comemorações cívicas e festividades

,

comunitárias, com cantos adequados à ocasião. São regentes do Coral a Sra. Maria,"
de Lourdes Brehmer e Sr. Bern Grafe e é presidente a Sra. Soeli Marcolin.

Casam-se no Civil em
19/11/04

Casam-se no Civil em
20/11/04,

- João Ferreira e EvenildaAparecidaVieira
- JoséAdir de Mattos eAndréa Cristina Conceição

,

- JoséAparecidoMoitinha ePatrícia Juciléia Lessa

___.'
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o cinema é peça funda-
.

mental quando o assunto é esti
mular o medo do sobrenatural.
Filmes como "O Exorcista", em
q�e uma menina que leva uma

. Correio doNorte

fotos misteriosas 'com suposta
presença de criaturas que não
foram convidadas a pousar.

O fenômeno existe, mas é pre
ciso tratar de onde ele surgiu.
Mas cada caso é isolado", res
saltaElizabeth.

Para a parapsicóloga Sil
via Teresinha Trernl, de

Canoinhas, ''ter visões", pode ser
positivo para a pessoa se ela

aprender a lidar com isso. "O
desconhecido causamedo. Por
isso é preciso conhecer. A

parapsicologia se propõe a aju
dar as pessoas a enfrentar esses
medos. Nessa busca, o fator

crença é primordial para o de
senvolvimento da percepção
extra sensorial, conhecida como
PES", afirma Silvia. '

A parapsicologia, como
ciência, por meio de estudos e

pesquisas desenvolvidos pelo
Instituto de Parapsicologia e

Potencial Psíquico (IPAPPI),
busca identificar o que chama
de claripercipiência, capacida
de de experimentar sensações
correspondentes aos cinco sen

tidos sem fazer'uso deles e a pró
pria capacidade do indivíduo de
produzir imagens, sons, odores,
sensações táteis e gustativas, que
podem ser percebidas também
por outras pessoas. Busca ainda,

Medo que .atormenta
CANOINHAS - Madruga- LENDAS E'FICÇÃO

'fria de domingo, cinco horas
'manhã. Barulhos de passos
la sala acordamMárcia*, que

-

ediatamente entra em alerta.

ranca a porta do quarto e cha

a o irmão, Pedro, que dorme
quarto ao lado. Ningué
nde. Os passos são c

�s contínuos. Marcia
: u celular para o telefé

a. O barulho não intimi
..,; sto invasor. Entra em dese

.

o, telefona para a casa onde

une sua mãe. Preocupada, a
"e diz que está a caminho,mas
árcia se arrepende de alarmá
,e tranqüiliza a mãe dizendo
'0 ser nada. Os passos cessam:
o,dia seguinte,Márcia certifi- . ema. Es
. se de que não foi mexido em' trutura, c9nhecida até hoje, em
da, seu irmão diz ter dormido que oDüibo 'é o grande chefãê,
1Loite toda sem ter ouvida ne-

'

suscitaomedo inconcebível dos, .

'um ruído sequer., seres humanos de irem parar
.

Teria realmente entrad e baQH�!}Fes.()
gum desconhecido na ca;a de pouco simpáticos. Já faz quase
fárcia, naquela noite?Ela acre- 30 anos que o filme foi lançado
'ta frrrnemente nisso. e até'hoje rende histórias que
':Márcia é um nome fictício superam os limites das telas.

" 'a unia canoinhense de 24 Muitos juram que o filme é

�s, divorciada e que mora amaldiçoado. Nove pessoas en-
'rhamãe,oirmãoeafIlha,de volvidas na produção de "O

ínos. Reconhece que omedo a Exorcista" teriam morrido em

mpanha há muito tempo. - datas próximas ao seu lança-
Quando saio na rua, de dia menta, sem contar as supostas
�mo, seguro firme a bolsa por evidências de que a história: con-

.

..

medo terrível de ser assalta- tada no filme teria realmente

:Quando chego em casa ànoi - ,,,_ acontecido, alguns anos na

"-e percebo que não tem nin- Cidade de Nova Iorq os

ti�m, logo imagino que vou ,EUA,mascomumme
nçontrar algo, ou alguém, lá comRyan, amenina qu
ntro. Isso me provoca muito a "versão cinematográfi

"

o", conta. possessão demoníaca.
" Márcia não é, nem de lon- Verdade ou não, na vida
e, uma exceção à regra ..Ela é real os boatos que circundamum

, exemplo do que é comum fato, muitas vezes simples, não
utre milhares de pessoas no sãomuito diferentes.Um típico
I!!ldo inteiro: ntiment exemplo ãp as instala�ões do� . .' "

roei. I' . i stadual SantaDuz,
.

. as. Emprincípios do
passado, se sit!lava ali o

eira cemitério d?- ciáade.
953, já não e enterralam
funtos,no ocaldevido à
Como o tro cemitério

v.J.a sidomau do\.aPre-
'feituraMunicípal decidiu demo
lir as sepulturas e construir, no
local, o colégio.Como os restos

mortais dos primeiros
canoinhenses continuam, pro
vavelmente, adubando o terre
no do colégio, as histórias de alu
nos e ex-alunos do Santa Cruz
são fantásticas. Basta uma sim
ples conversa no recreio para
perceber que todos têmuma his
tória para contar. Histórias que
vão desde cabeças voadoras no
corredor do segundo piso até

PERGUNTAS SEM
RESPOSTA

"

udoqu€<não§�,Gonhece,
muita curiosidade, re-

,.", diz a Jpsícóloga
eth Ulrich, de União da

ória. "O medo intenso gera

Jis, representadas por seres
animados ou inanimados" uma
situação ou idéia, que objetiva

te não constitui nenhuma
e de perigo. Em geral, o pa
nte reconhece que seumedo

é'irracional,mas sente-se impul
sionado a evitar contato corri o

objeto de seus temores, caso .

contrário é invadido por intensa

�siedade com fortes manifes

tações físicas como sudorese e,
tremores", afirma Elizabeth.
'Essa ignorânciádohomem quan
to a tudo que não se pode afir
mar existência geramuita curi
osidade. Se uma pessoa torna
se obcecada por assuntos sobre
naturais, com certeza irá come

çar a ter visões e sofrer com a

fobia que isso provoca. É muito
comum nos consultório de psi"
cólogos, aparecere
que sofrem por caus
tomos mentais, que
são projeções da me
tas vezes as pessoas
de transtornosmentai
ciência disso,mas qu
ram isso de outra fo
dro pode se agravar
mar-se em delírios-
mentais que envolv
idéias fixas ou vozes
picos psicopatológi
por exemplo, a esqui
diz Elizabeth.

Embora a psico
explicar de forma ló
do sobrenatural,mui
ainda 'pairam sobre
Muitas pessoas, em
tenham buscado se

no sobrenatural, i
mente se vêem env

fenômenos parano
gera medos e traum
láveis para a pessoa.
ciência, os psicólo
explicar aos paciente
visões podem estar

não enfrentamento d
e falta de autoconfi

jeto original do med
tuído por outro obj
domecanismo de de
to, enquanto que a fonte primi
tiva de ansiedade é reprimida.

as prestava
�hando ser e
atureza resp
[oteção das
eralmente re
:tas, como leões e tigres. O
edo induzia-os ao culto. Na

.
demédia, os maiores faraós
seu tempo, mandavam cons

'ir mortuárias grandiosos,
rmedo de terem suas almas
agando por pequenos espa
s.

,

É claro que hoje, o ho
em perdeu um pouco de sua

genuidade, mas se tem um

,8tério que o persegue desde

princípio é a ignorância
uanto ao sobrenatural.'

Edlnel Wassoaskl

Sílvia: "o medo é um obstáculo, não uma barreira
intransponível"

"Muitas vezes, os medos de encostos, que geram o medo", .

adUltO. são traumas da inf'an- afirma o pastor. Para ele, a visão
Os

,j

locamha criança parapsicológica está errada. "Não
'''s; �

protegê- existebenefício algumemalguém
. .

voltar domundo dosmortos para
conversar comos vivos. É contra
a vontade de Deus. São demônios
que usam a imagem de pessoas
mortas para perturbar os vivos",
afirma opastor.' .

- - -

Certas ou erradas, aSteorias
sobre omedo e tudo o que não se

explicapela razão, e que pode le
varumapessoa asmais surpreen
dentes atitudes, ainda é uma in
certeza difícil de ser esclarecida,
pois experiências como a vivida

porMárcia, descrita no início da

reportagem, não são facilmente
explicáveis,muitomenos tem de

finição específica. É um exemplo
demistério que pode estar ligado
ao sobrenatural, assunto que até

hoje ninguémousoudesvendarto
talmente, e que, reforçadas por
diversas seitas e religiões, alémde

inspirardezenas de filmes e livros,
promete ser um assunto distante
de ser elucidado, enquanto o ser

humano não conseguir atravessar
as barreiras (se houverem) entre
o que é real e o que é sobrenatural.

* os nomes dos envolvidos
nesse caso foram
substituídos por nomes

fictícios

taráemPortoUniãoparaaassina
turaO convênioparaaquisiçãodo
elevador.

O vereador, que sempre tra
balha em profda Unidade
oncológica;mesmocomemoran
doo convênio, solicitounaSessão
daCâmara. nessa semana, que to
dos osvereadores semobilizassem
paraefetivaro credenciamento da
UnidadejuntoaoSUS.Umaclíni-

.

ca oncológicaemMafra quer ser
credenciadapeloSUS e tem feito

pressãoparaessecredenciamento.

Saúde de Porto União em estado de emergência
FORroUNIÃo-Háalgum

tempo que as cidades irmãs efeti
i1I!amumconvênio deatendimen
to do Pronto Atendimento

�rgencial (PAE), que fica em
União daVitória, e doPronto So
córro (PS), emPortoUnião.Cada

ll!naficavaresponsávelpelo aten
dimento pertinente as suas áreas.
farausufruiros serviços deUnião
daVitória, Porto União pagava a
el R$11.457,82. Desse valor,
. pagosR$5,5milemdinhei

�ecrestoem serviços epessoal.
,.

EmumareuniãodoConselho
Municipal de Saúde de Porto

União, no dia 30 de setembro de
2004! o, Secretário de Saúde,
Alcioni José Ribeiro, declarou,
conformeatano.50,queaimplan
taçãodoPAEnãoéviávelemPor
to União. Ele acrescentou que o
convênio com União da Vitória
temumbomfuncionamento.

Masnoiníciodenovenibro,o
Secretário, pormeio de ofício as

sina9opeloprefeitoEliseuMibac�
pediurescisãodoconvênio,alegan-

domotivosdeordemintemaetér
minodomandatoeletivo.Comessa
rescisão, a partir de 1° de dezem
bro, a prefeitura vai criar o PAE
emPortoUnião.

Oqueaprincípiopareceuma
açãomuitopositiva para omuni
cípio, acaba se transformandoem
problemas paraos cofresmunici
pais, pois as despesas crescem de
um poucomais deR$11mil para
cercadeR$35mil.

Segundoo vereadorRoberto
Domit de Oliveira (PSDB), essa

criação será até 31 de dezembro

porque não existe dotação orça
mentáriapara2005. Isto é, apartir
dessa data a população de Porto
União ficasematendimento, nem
nacidadeenememUniãodaViro-

-

ria Somenteemj�eiro deverá ser
feito licitação para a contratação
dos serviços médicos.A preocu
pação dovereadoré que apopula
çãopagueporessaatitude, ficando
sem o atendimento emergencial
em virtude de planilha de custos
elevados.

'

�ADE
ONCOLOGICA: UMA

CONQUISTA E
MUITAS LUTASAINDA

.

UmelevadorparaaUnidade
OncológicadoHospitalSãoBraz.
Essa solicitação do vereador
Roberto Domit de Oliveira
(PSDB) ao deputado Dado
Cherem, Secretário Estadual da
Saúde, por meio do deputado
MauroMariani, deve serconcreti
zadaamanhã, 19.0secretárioes-

" Valorizamos Nossa Gente, Investimos em Nossa Terra"

Canoinhas: rua Barão do Rio Branco, 280 - (47) 622-0698
Mafra: BR-116 - KM 5 - (47) 643-0711
Papanduva: rua João Ribas de Souza, 367 (47) 653 ..2562

CELEBRANDO SEUS 20 ANOS
DE PRESTAÇÃO DE SERViÇOS

À COMUNIDADE
'.

Fones' UVA 5222741 • SMS 5321551
• CN16223203 • BIT 5531168

Direção: Prof" Luci Gohl

---tQii).,..--
cnorte@netnorte,com,Dr
cnorte@newa�e I com I Dr
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Brinquedoteca do Hospital
I '

Santa Cruz é inaugurada
Fotos Divul a ão

" CANOINHAS - Em solenidade concorrida na noite de terça
feira, 16, aconteceu a inauguração da primeira brinquedoteca hos
pitalar de SC: a do Hospital Santa Cruz de Canoinhas. A

brinquedoteca do hospital foi idealizada pelo curso de pedagogia
daUnC.A sua implantação teve aparceria daUnimed deCanoinhas.

: Em depoimento emocionado, o pediatra Lincoln Simas afir
mbu que desde que a brinquedoteca começou a funcionar não se

ouve mais choro de crianças na pediatria. "Aqui eles vem se tratar,
mas também vem brincar e aprender", afirmou.

I
Atuam diariamente na brinquedoteca, acadêmicas de pedago

gia, sob a supervisão de professores do curso.

II
"

IMPLANTAÇÃO
, A implantação da brinquedoteca teve a participação de diver

sas empresas e comércio de Canoinhas.A coordenadora do curso,
professora LilianeNeppel, lembrou e agradeceu a todos os que do
aram brinquedos, livros e outros materiais que foram usados na
reformadas salas, que hoje abrigam a brinquedoteca. '

: "Agradeço também a receptividade da direção do hospital que
cqnfiou no projeto e na capacidade de nossos acadêmicos e profes
sores", disse Liliane.

: O diretor-presidente daUnC, professor João RosaMuller, dis
se:que aUnC deve continuar parceira do Hospital Santa Cruz e que
estão nas parcerias, as soluções mas práticas, viáveis e criativas que
acabam surtindo grande efeito.I

UM ESPAÇO PARA ESQUECERA DOENÇA

A brinquedoteca é um espaço preparado para estimular a cri
ança a brincar, possibilitando o acesso a uma grande variedade de
brinquedos, dentro de um ambiente especialmente lúdico. É um

lugar onde tudo convida a explorar, a sentir, a experimentar.

: A professora brinquedista da UnC, Silvana Ziger Roeder, diz
que brincar é essencial à saúde física, emocional e intelectual do ser

humano. "No brincar as crianças fluem sua fantasia, sua imagina
ção. As crianças aplicam no brinquedo toda sua sensibilidade sem
diferenciar o real do imaginário".

SecretariadaSaúde de
PortoUnião ganha ônibus

PORTO UNIÃO - Um novo ônibus com 23 de lugares foi ad
quirido, esta semana, pela Prefeitura de Porto União. O veículo

. será utilizado pela Secretaria de Saúde no transporte dos pacientes
para Florianópolis e Curitiba.

Segundo o secretário de saúde, AlcioníRibeiro, com este ôni
bus será mais fácil transportar os pacientes, "os dias das viagens
poderão ser ampliados e haverámais conforto para os doentes". A
Secretaria conta com onze veículos, 'alguns para uso local, como
em emergências, e outros para viagens à Florianópolis e Curitiba.
Muitas pessoas utilizam o transporte municipal para realizarem
tratamentos médicos fora da cidade. "Alguns dias a van ia lotada
para Florianópolis, com mais um veículo ficará mais fácil levar
essas pessoas commaior conforto" , explica o secretário. Emmé
dia, por semana, 60 pessoas são levadas para hospitaismaiores das
capitais. Pois o tratamento que elas necessitam só é encontrado nos

grandes centros.
O ônibus foi adquirido com recursos próprios e com uma emen

da parlamentar viabilizada pelo deputado federalCarlitoMerss. O
investimento total foi de R$ 94,8 mil, sendo R$ 63,9mil do gover
no federal e R$ 30,9mil de recursosmunicipais.

Divulgação

o veículo será utilizado no transporte de pacientes

PortoUnião trabalha com

planejamento familiar
PORTOUNIÃO - A Secretaria da Saúde de Porto União vem

realizando um trabalho intensivo na questão do planejamento fa
miliar. Em parceria com a organização do Bem-Estar Familiar no
Brasil (Bernfam) por meio do Convênio de Cooperação Técnica
em Saúde Sexual e Reprodutiva, funcionários especializados dão
orientações sobre métodos anticoncepcionais existentes para evi-
tar a gravidez não planejada e as doenças contagiosas.'

.

No primeiro semestre deste ano foram registrados 1.639 aten
dimentos em anticoncepção, com o fornecimento de 2.515 kits com
orientações sobre os diferentes métodos contraceptivos. Os atendi
mentos de pré-natal, consulta ginecológica, prevenção de cânceres,
urologia, prevenção ',e tratamento das Doenças sexualmente
transmissíveis e pós-parto resultaram em 3.084 atendimentos.

Funcionários da Bernfam estiveram visitando o município e

realizaram um trabalho de atividade educativa com os responsá
veis pelo planejamento familiar em Porto União, incentivando o

trabalho com pessoas do sexo masculino. Além de instruções para o

trabalho, omunicípio recebeumaterial informativo com folhetos,
cartazes, cartilhas e álbum seriado.

Coordenadora do curso, Liliane Neppel e professora Silvana
Roeder posam com acadêmicás de pedagogia da UnC

Professores e funcionários da UnC e do hospital Santa
Cruz prestigiaram a solenidade

Pediatra Lincoln Simas e a brinquedista Silva Roeder
desceram a fita inaugural

Excesso de peso causa graves
problemas aos joelhos

CANOINHAS - Os joelhos são os segmentos dos membros
do corpo humano quemais sofrem com o sobrepeso e a obesida
de. O excesso de peso aumenta o risco de artrose de joelho, pois
faz sobrecarga nas superfícies articulares e prejudica as cartila
gens. Perder peso, portanto, é fundamental para a saúde dessas

articulações, ensina o ortopedista e traumatologista Joaquim
Reichmann, diretor da ClínicaReichmann de Ortopedia e Fratu
ras, a única especializada em joelho do Oeste catarinense.
Os problemas da pessoa obesa com seus joelhos pode se agravar
se houver, concomitantemente, desvios rotacionais ou angulares
nos membros inferiores, como pernas arqueadas ou em xis, aler
ta o médico. "É preciso cuidado e tratamento para evitar proble
mas de alta gravidade, como as doenças infecciosas e as doenças
degenerativas em grau avançado (artroses)."

Reichmann esclarece que as pessoas com problemas de joe
lho não estão impossibilitadas de fazer exercícios físicos. Ele,
inclusive, recomenda para quem tem problemas de joelhos fazer
exercícios específicos de reforço de quadríceps e isquiotibiais
com alongamentos.

'

O reforço e o alongamento visam melhorar a condição da
musculatura que funciona como amortecedor externo de joelho,
diminuindo o impacto direto sobre a articulação nos movimen
tos. Exercícios de hidroginástica são recomendados em joelho
com artrose (desgaste articular), pois, na água o impacto pratica
mente é inexistente e a ação da gravidade é reduzida. A
hidroginástica proporciona, port;mto, reforçomuscular sem cau

sar impacto nos joelhos.
Não existe alimentação específica para pessoas com proble

mas ortopédicos mas, em paciente com osteoporose, Joaquim
Reichmann recomenda utilizar cálcio, vitaminaD e fixadores de
cálcio. Para as artroses, indica suplementos alimentares como

glicosamina, condroitina e extratos insaponificáveis de soja e

abacate.

Farmácia
Sto c .$�[rtrEr�[f1)O@

R. Coronel Albuquerque nO 701
(eH). frente ao I�Iotel 0\11·0 Verde)

Manipulação
Faça seu remédio para pressão, estômago, diabetes,
hormônios, cremes, loçôes, shampoo medicinal,

reumatismo, antibióticos, anti-inflamatórios, linha
odontológica, fluor, gel para clarearnento, etc ..

E agora também fazemos seu medicamento controlado.

-zr622-3658 \ 622-861 8

DORDO CREtSCIME
EDERVOLTOLINI

Pergunta: Meu filho de cinco anos se queixa de dores nas

pernas. Eujá o levei aomédico e elefaloupara eu nãomepreocu
par, pois a causa disso é o crescimento e vaipassar:Gostaria de
sabermais sobre essa dor.

A.z.L., Canoinhas, Alto das Palmeiras.

" ,','Ai) dores nos membros inferlçressão queixas freqüe
infância. Em geral, é a dor do cr�scimento, um termo Da
antigo (utilizado desde o século'passado). Não existe
laboratorial que confirme esse-diaghóstico. Eie é baseado n
clusão de outras causas orgânicas. Cerca de 5% das dores demem- '

bros inferiores se devem a algumapatologia e dentro desse qua-
dro existem vários itens a serem investigados.

'

A dor do crescimento possui características que sugere
seu diagnóstico. Por exemplo, ela apareceu no fim da tard
durante a noite, acomete os dois w,embros, freqüentement
associadaa um dia em que a criança teve atividade física in
nunca semanifesta na região comvermelhidão ou inchaç
do' crescimento não limita amovimentação nempiora. Não'e
alteraçãode exames laboratoriais, ou radiológicos.A dorme
quando é feita massagem friccionando os membros.

Após o pediatra fazer a análise do caso e descartar a hipóçese
de que a dor é devida a causas orgânicas, os pais podem ficar
tranqüilos. Essa é uma dor benigna que não trará nenhumproble
ma'para a criança, a não ser incômodo passageiro. Se a dQr
muito intensa, a administração de analgésico poderá ser útiE
rém, na grandemaioria dos casost,QcoJ;Témelhora com a fri
A nata9ão 6u hidroginástica p6q��elhorar <;> quadro:

Crianças que apresentam dor do crescimento, podemre
outro tipo de dor de causa não orgânica e recorrente, como cefal
e dor abdominal.

Obs: Sob orientação doDrRoque Foresti, pediatra intensivista
'

do HMMKB e professor do curso de medicina daUNNALI.

Esta' seção existe para tirar suas dúvidas e difundrr
conceitos de um viver saud

'

mas não substituí
visita,.ªÇI médico

"",

Profissionais da saúde participam ,

de SIPAT emTrês Barras

TRÊS BARRAS - Profissionais da Secretaria de Saúde e De
senvolvimento Social de Três Barras participam no final do mês de .

novembro e no início de dezembro da SIPAT (Semana Interna de';
Prevenção deAcidentes de Trabalho), das duas maiores empresas.
instaladas no município: Mili S/A e Rigesa. Para o evento da em-.

presaMili que acontece na próxima semana, a Secretaria de Saúde,
fornecerá preservativos, cartazes e folders explicativos, além de
auxiliares de enfermagem e o médico Wagner Pelágio, que fará
uma palestra sobre a prevenção de doenças sexualmente
transmissíveis.

'

Para a Sipat da Rigesa, que está prevista para o dia IOde.
dezembro, a Secretaria de Saúde também cederá auxiliares de en- :
fermagem e omédicoWagnerPelágio, que abordará entre diversos
assuntos, a prevenção de DST/Aids e câncer de próstata. Os dois:
eventos têm o objetivo de fornecer informações sobre saúde a fun·

I

cionários das empresas e seus familiares, através de palestras, check '

up e exames iniciais, como por exemplo, a aferição de pressão arte- ;
rial.
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Une presta assessoria para
grupo de agricultores

Produtores agroecológicos de Canoinhas recebem assessoriajurídica e administrativa para enfrentarmercado
Edinei Wassoaski

CANOINHAS - A Em

presa de Consultoria Júnior
da Universidade do Contes

tado (Emcon) está atuando

ern projeto de assessoria

jurídica e a?m!nistrativa
para a Associação Agrupar,
formada por agricultores
que produzem produtos
agroecológicos. Atuam di

retamente na assessoria,
quatro acadêmicos da UnC
dos cursos de engenharia
florestal, ciências sociais e

administração. "O nosso
,

'-"bjetivo é assessorar o gru

po, além da parte
estatutária, na parte de
marketing, propondo novos

rótulos e novas estratégias
para colocação dos produ
tos no mercado", explica o

coordenador da Emcon, Ál
varo Concha.

FEIR�
AGROECOLOGICA E
DE ARTES,ANATO
NESTESABADO

Amanhã, a partir das 7
horas, a UnC, através da

. �"oordenadoria de Extensão
e Cultura e Emcon, promo
ve a Feira de produtos
Agroecológicos. A feira
será instalada no estaciona
mento da UnC, na Rua
Bernardo Olsen. "Nesta fei
ra os produtores associados
da Agrupar comercializarão
produtos como conservas,
frutas, geléias, leite e deri
vados, ovos, massa, molhos,
sucos, verduras, legumes,
pães, doces e bolos e até cer

veja caseira, todos produtos
ecológicos, naturais, produ
zidos sem agrotóxicos", ex
plica a coordenadora de
Extensão e Cultura da UnC,
-Celia Pereira Gomes.

Também funcionará no

mesmo local, o projeto
Brique de Artes, que tem

por objetivo a mostra e

comercialização de artesa
nato.

Feira que começou de porta em porta acontece agora ao lado da Prefeitura

ProjetoCidadaniaRural ganha novos parceiros
CANOINHAS - Amaioria dos agricultores têm dúvidas em relação aos direitos adquiridos

por terem contribuído com aPrevidência ao longo da vida. Em razão disso, o Serviço Nacional de
Aprendizagem Rural (Senar), em Santa Catarina, realizou durante todo o ano o Projeto Cidada
niaRural- "Previdência Social na área rural".

As palestras são resultado de parceria entre o Senar e INSS com o apoio do Conselho Regi
onal de Contabilidade em SantaCatarina (CRC/SC), da Federação dos Contabilistas do Estado de
Santa Catarina (Fecontesc), do Sindicato das Empresas de Serviços Contábeis de Santa Catarina
(SesconlSC), Federação daAgricultura do Estado de Santa Catarina (Faesc) e Sindicatos Rurais
dos municípios envolvidos. Para o próximo ano, a Secretaria Estadual da Fazenda e Delegacia do
Trabalho comporão, efetivamente, o quadro de parceiros do Projeto.

O objetivo do projeto Cidadania Rural é esclarecer dúvidas de trabalhadores da área rural,
sobre contribuição, benefícios e procedimentos gerais referentes à Previdência Social. As pales
tras são direcionadas a contabilistas, agroindústrias, cooperativas, agropecuárias, produtores e

sindicatos rurais, associações de produtores rurais e interessados em geral. Todos os assuntos são
abordados por técnicos da Previdência Social da Gerência Executiva de Florianópolis.

Só neste ano foramministradas 20 palestras nosmunicípios de Tubarão, São Bento do Sul,
ltuporanga, Canoinhas, Tijucas, Palmitos, Laguna, Blumenau, Xanxerê, Braço doNorte, Imbituba,
Guaramirim, Concórdia, São Miguel do Oeste, Agronômica, Araranguá, Braço do Norte,
Curitibanos, São Joaquim, Lages, Tubarão e Pouso Redondo

"Para 2005, o Senar/SC manterá a mesma meta, que é de promover cerca de 30 palestras,
abrangendo outrosmunicípios do Estado", explica o coordenador do Departamento deArrecada
ção do Senar/SC, EmersonGava.

Ainda neste ano, os palestrantes e gerentes do INSS envolvidos no Projeto estarão reunidos
em Florianópolis, no dia 3 de dezembro, em reunião de avaliação dos trabalhos.

Agricultura divulga serviços prestados noúltimo trimestre
TRÊs BARRAS - A Secre

taria deAgricultura deTrês Bar
ras divulgou essa semana a rela
ção de horas trabalhadas pelo tra
tor e pelos implementos agríco
'Ias da pasta nas comunidades do
interior do município. O relató
rio traz um balanço dos serviços
;2stados no último trimestre,
bem como, a localidade benefi
,ciada e o implemento utilizado.

De acordo com o relatório,
o trator da secretaria realizou
entre os meses de agosto a outu

bro um total de 319 horas/tra
balhadas, efetuando trabalhos e
melhorias nas propriedades ru
rais. Os agricultores atendidos

pela pasta são das localidades do
Engenho Queimado, Barra
Grande, Km 06, São João dos
Cavalheiros, Km 02,

Campininha, Colônia Tigre,
Gavião, SantaEmídia e Km 17,
além dos bairros São Cristóvão
eAlto doMussi.

O secretário de Agricultu
ra, João Mateus Barbosa, desta
cou que o objetivo de facilitar a
vida do homem do campo por
meio de infra - estrutura rural
vem sendo desenvolvida com

êxito nomunicípio, já que a pas-

ta oferece serviços com grade
aradora, subsólador, niveladora
e arado. "Basta apenas que os

agricultores efetuem os seus ca

dastros na Secretaria, colocan
do qual implemento irá utilizar
e total de horas necessárias. A
taxa pelos serviços é simbólica
e serve apenas para custear os

gastos com o óleo", garante Bar
bosa.

I,

H
Av. Rubeos Ribeiro da Silva, 120 � FOI

"Controle de ervas nomilho
a sensível a competição cq1Il,.ervas

cip se as ervas irifestantes predominan-
tes fo s de folha estreita.

�;�O..pºp.trole deve s�2i.feito omais cedo possível, de modo a

evitarRerda de produtividade, decorrente da competição entre
.

.�.�� , á&P�i..�l��triTntes. Atualment�, a
duto, minalI},as plantas daniâhas em es-

avançados; permitindo uma aplicação tardia fazem
lapermaneçamais tempo commato na competição.
.

o, o controle geralmente é feito comuso de atrazina,
de u

"

�.�o solo Btl-'i.ser eficiente. As chuvas,

têm perrrlifido as aplicações, que de- rr-,

s no peno matutino.
uidadoêdevem ser tomados. Existem produtos,

plo, quenecessitam de intervalo entre "

a aplicação do adubo nitrogenado de �'.

as ervas que promovem a redução de produtivida- J�

de, deve-se atentar paraoutros fatores que também comprome- ,'?

tem desempenho da cultura, como a presença de lagarta '"

o, sintoma e deficiências nutricionais, principal-
o e potã

a endo que omilho define o tamanho da espiga, quando
,

,

io de 4 a 6 folhas, deve:..s� dar total atenção agora,.

.

Üfá ou ��o gue o potencial produ
dê já que se garante a colheita ..

, .

,,,

Senar oferece 522 cursos
em novembro

O Serviço Nacional de Aprendizagem.Rural (Senar), vincula
do à Federação daAgricultura do Estado de SC (Faesc), desenvolve
durante todo mês de novembro, cursos e treinamentos voltados à

profissionalização da família rural. As atividades estão sendo reali - rr

zadas em mais de 120 municípios catarinenses e envolvem 522�
cursos em áreas como fruticultura básica, primeiros socorros..
bovinocultura de leite, aplicação de agrotóxicos, apicultura básica,

-

educação ambiental, conservação de solo, administração de sindi-
"

catos rurais, artesanato, panificação, entre outros. "

Serãoministradas 11.393 horas de formação profissional ru- "

ral (FPR) e promoção social (PS), amaioria em sedes de Sindica-c;
tos Rurais, parceiros dos cursos. GilmarZanluchi, superintendente ,

do Senar em Santa Catarina, informou que o objetivo dos treina
mentos é o de oportunizar conhecimento e atualização em relação
às exigências do mercado consumidor. "As atividades geram pers
pectiva demaior qualidade de vida, consciência crítica e participa-;
ção na vida da comunidade, além de contribuir com os ganhos" ..
econômicos da farrn1ia rural", completou Zanluchi.

Os cursos programados para a primeira quinzena de junho
-

acontecem nos municípios de Paulo Lopes, Indaial, Florianópolis.i-.
SantaTerezinha, Fraiburgo, Mafra, Xanxerê, Entre Rios, Braço do
Trombudo, Atalanta,Agrolândia, Água Doce, Treze Tílias, Celso II

Ramos, Doutor Pedrinho, Bom Retiro, Caçador, Campo Alegre,
Campo Belo,Vargem, Campos Novos, Jaborá, Ouro, VargemBoni-z;
ta, Chapecó, Concórdia, Peritiba, Alto Bela Vista, Paulo Lopes,
Dionísio Cerqueira, Biguaçu, GaIvão, Garopaba, Imarui, Laguna,
Imbuia, Indaial, Irani, Irineópolis,

Durante o ano de 2003, o Senarministrou um tota13.508 cur- ,,",

sos, em que participaram 59.441 produtores e trabalhadores rurais::":
de todo Estado. O investimento total no ano passado foi de R$::
3.987.516,52, um custo médio de R$ 1.136 reais por turma,:'
totalizando 83.264 horas/aula.

Organização Acácio Pereira

1fContabilidade e Assessoria Empresarial
::

Fone: (47) 622-1396
622-5726

Fax: 622-5527.

Rua Caetano Costa. 341

Ração Billy Dog: 8 Kilos

R$10,50
622-7527

Rua: Roberto Elke, 868 - Jardim Esperança

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Variedades Correio do Nort
Canoinhas.Ivdenoverolmj,

Matéria-prima

Expectativa geral nto ao anúncio da

equipe de gov�r�;9; d�,)Lêoberto Weinert JiL" ;i;:As delegações deCanoinhas e"cidades vizi
(PMDB), que deve acontecer na próxima se- s illias não obtiveram êxito nos JogosAbertos de

i mana. Será que to�ós�ãirão contentes? SantaCatarina. Na próxima semana, oCorreio
i, "

doNorte pretende publicar umamatéria fa-
lando sobre a capacidade dos nossos esportís
taS e o que faltaparamelhorar () desempenho

ossos atletas em eventos como ó Jasc,

Napróxima semana acontece a eleição dos
'

novos diretores-presidentes daUniversidade do
Contestado (UnC). Umapenãenga entre duas
chapas que promete dividir a"Í:Q.stituição. Na
róxima semana, oCN pretende el1trevistar os

.

datos para facilitar a aê,�
s.Aguardem;

"

Acontece amanhã, no
,da Lavrasul, o encerramento a .aOlimpíada
itavrasul. O evento serámarcado'pela escolha
dã:fainha dos jogos.AOlimpiâda começou em
'agosto desse ano, érrvclvendo os mais de mil

�()sdaempr.;:
'" '

, ��:;

Nascimentos
10/08/04
Cristina Borges de Lima
Pais: Luciano Borges de' Lima e Débora da
Conceição Ramires

I
I

01/10/04 \,
Bianca Femand�� Mariano
Pais: Antonio César Mariano e Denise

Aparecida Femandes
. I

03/10/04
Érick Felipe Massaneiro
Pais: Wagner Massaneiro e Regiane Cristiane
Gonçalves do Rosário

02/11/2004
Welisson Renan Mendes
Pais: SJvio Mendes e RosenJda Ribeiro

,

02/11/04
Vitória Martins
Pais: Otávio Martins e Janete Vieira Martins

04/11/04
Carlos Henrjque Gonçalves
Pais: AdJson Gonçalves e Cristiane Pereira
Martins Gonçalves

'

12/10/04
Alana Aparecida Mohr
Mãe: Cléa Aparecida Mohr

07/11/04
José Adir Soares de Lima Júnior
Pais: José Adir Soares de Lima e Maria

Solange Alves Ribeiro de Lima

20/10/04
Maria Vitória dos Santos
Mãe: Roseli de Fátima d�� Santos

07/11/04
Maríli� de Sousa
Pais: Márcio José de Sousa e Marli Aparecida
da SJva França

22/10/04
Vitor Gabriel Maciel dos Santos
Pais: Mareio Roque Maciel dos Santos e

Jussara Pedroso da Maia.

09/11/04
Maria Femanda Damaso da SJveira
Pais: Nélio Damaso da SJveira e Cláudia
Pires de Lima Damaso da SJveira

29/10/04
Weslei Evangelista
Pais: Gilberto Evangelista � Jociane
Aparecida Pires

10/11/04
Leandro César Schwtzki
Pais: Paulo César Schwtzki e RosJda
Sempkoski Schwtzki

30/10/04
Ana Júlia Pacheco
Pais: Jones Francisco Pacheco e Ana Gicelda
das Chagas Pacheco

10/11/04
Bruna Siohe Arnbrosini
Pais: Jurandir Arnbrosini e Rosimeire Siohe
Arnbrosini

30/10/04
Andressa de Fátima Cordeiro
Pais: Antonio Cordeiro e Soely Aparecida
Pereira de Almeida

10/11/04
Patrick Carvalho do Prado
Pais: Mário Carvalho do Prado e Terezinha
Carvalho do Prado

strados essa semana no Cartório de Canoinhas

Pedro Francisco dos Santos
19/09/1912
27/07/2004

Diego de Quadros
05/03/1999
10/11/2004

Ana Romaniu de Oliveira
08/12/1926
08/11/2004

João Aldivir Ferreira de Souza
25/10/1959
13/11/2004

Maria Ferreira Rodrigues
02/08/1932
10/11/2004

Josefa Pauluka Cavalheiro
03/06/1927
16/11/2004

Gorreio do,.NorteOn Line( 57 anos)

www.jornalcorreiodonorte.com.br

II Previsão do Tempo

Fonte: Climerh

Hoie (1')
Sol com algumas nuvens no Oeste e

Meio-Oeste. Do Planalto ao Litoral, pre
sença de sol commais nuvens e chance de
chuva no período noturno. Temperatura
amena na madrugada e em elevação du
rante o dia. Vento de sul a sudeste, passando
a leste, fraco a moderado com rajadas no
Litoral Sul.

Sábado (20)
Sol com algumas nuvens no Oeste e

Meio-Oeste. Do Planalto ao Litoral, mui
tas nuvens, aberturas de sol e chuva no iní
cio e fim do dia. Temperatura amena na

madrugada, em elevação durante o dia.Ven
to de sudeste, fraco amoderado com raja
das.

Domingo (21)
Mais nuvens e chance de chuva do Pla

nalto ao Litoral. Do Oeste ao Meio-Oeste
sol com algumas nuvens. Temperatura ele
vada e sensação de ar abafado.Vento de leste
a nordeste, moderado com rajadas.

Após uma aula prática na

Uniguaçu de União da Vitória.
PR, um roedor cobaia, deu
uma verdadeira aula de
solidariedade quando
procurou proteger seu
companheiro que estava em
estado de hipotermia
(diminuição da temperatura
corporal abaixo de 35°C)

Horéscop« da semana

Áries de 21/3 a 20/4

Ação é comvocêmesmo, não?Então
ponha suas idéias emprática e procure
concluir tarefas parapoder irpara o fim

de semanacoma cabeçadescansada Use todo o
seupiquenaqueleempreendimentopioneiro.Você
tem oprincipal a seu favor: coragem. Ouse! Tal
vez seja exatamente isso que está faltando para
dara cartada final e vencer.

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Defina a sua idéiaEla responde aque
las cinco perguntinhas, o que, como,
quando, onde eporquê?Tudobemque

você temmil coisas a realizar e nemdá tempopra
se dedicar a uma só, mas numa fase de cresci
mento é fundamentalenfrentar as dificuldades e
traçar uma rota para executar seu plano. Quem
sabe lápis epapel não ajudam?

Leão de 22/7 a 22/8

Pensandoem revolucionar suavida?É
isso aí, meu rei! Saia domarasmo e

agite esse corpinho dourado e cheio de energia.
Pegue o caminho da selva e corte o capim alto.
Apesar de alguns espinhos, logo depois você
descortina o horizonte e contempla avista: uma
lindapaisagem, coloridae repletade flores. Féna
vida e pé na estrada.

Libra de 23/9 a 22/10

Tudodebom, tudo debem.Muitaspro
postas epossibilidades ... Hein? Sim, é
sempre assim namovimentada vida

libriana,mas opique vai aumentar. Fique ligado '

nogerenciamentode seu tempo e,mais importan
te, de suaenergia. Fazer escolhas é difícil, ainda
mais quando se tem interesse por quase tudo (e
todos). Evite congestionamentos.

Disposto a apostar aquela corrida, ga
lopante centauro?Então convémrevi
sare ajustar alguns pontos básicos.

Verificou se a sela e os arreios estãobempresos e
se as ferraduras estão calibradas?Alémdisso, fa
zer o percurso antecipadamente algumas vezes
lhe darámais segurança e aperfeiçoamento. Está
comomapa namão?

uário de 21/1 a 19/2

Amil por hora? Esse é o clima. Mo
mentoidealparaconectar, plu�are tudomais. O cardápio do dia está do jeito

que você gosta: umprato cheio para criações,
produções e revoluções. Sabe aqueleprojeto que
ninguémhavia entendido? Chame opessoal e
explique de novo, finalmente outras cabeças vão
conseguir sintonizar:com a sua.

I

Touro de 21/4 a 20/5

Luz, câmera, ação! Isso mesmo,�
taurino, coloque os holofotes em sua

direção. Está claro que é o seu cami
nhoqueprecisa ser iluminado. Nãoadianta tentar
ajudarquemMOquerver. Preocupe-secom você,
com suahistória e seus projetos, chega de ficar
esperandoo consentimento deum, o aval de ou
tro.Aperteo botão, portas se abrirão.

Câncer de 21/6 a 21/7

Ok, você venceu.Realmente as coisas
podemestarmeiocomplicadas, quase
como um nó cego que você finca as

pinças emesmo assimnão desfaz. Mas não é na
base da força que se desata a amarração, e sim
comjeitinho.Aproveite o desafio sem reclamar e
exercite seus neurônios nabusca damelhor solu
ção.Você consegue, é sóquestãode flexibilidade.

Vir em de 23/8 a 22/9
r

finif"pletas, encarardesafios e cres-
-

+eernosmomentos de crise. Hãn?Pois
é, às vezes bate certodesânimo e frustração,mas
não se deixe abater. Hámuitas coisas legais no
seu caminho, não pare agora que você estábem

I perto da reta final, Explore sua capacidade nata
para a superação de limites. Sim, você a tem. Em
frente e ao alto, amigoVirgo!

Aproveite os últimos dias do Sol em
Escorpiãoeaqueça sua trajetóriaOnde
querqueexistaumabrecha, aluz sem

prepenetrae ilumina ospontosmais frios e escu
ros.Aquele cantinho apagado e impenetrável, lá
no fundo, aqueleproblemaque você achavaque
não tinhamais solução...Acendauma vela, um
incenso, uma lanterninha... Plim! Abra-se para
insights.

ricórnio 22/12 a 20'
Aprimeira impressão, alguém frio e

distante...Quemvocêpensaque enga
na, meu caro caprica?Em voce, sob você, um
turbilhão deemoções faz o chão tremercomo em
diade terremoto. E só aquele alguémpassarpor
perto e toda amontanhabalança. Relaxe, elaba
lança, mas não cai. Largue o controle remoto,
deixe acontecer...

Peixes de 22/2 a 20/3
'

Pulsos e impulsos, força e ação, expe
riências eletrizantes.Commedo de le
var choque?O que é isso, peixinho?

Ora, uns choquezinhos de vez em quando são
bons pra se ligar nomundo real, Se anime e en

frente os obstáculos, a começar pelos intemo�. /
Ah, são esses que você não querencarar... E dei
xar toda essa onda represada aí dentro?

rAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Vendo computador, K6,
64MB RAM, HD 4.3, fax
modem, placa de som, CD
ROM, caixas de som,
monitor digital, interriet
grátis, vários programas,
com garantia, R$ 790,00,
facilito cl cheque
(47) 624-2763 ou 9105-
3344

DIVERSOS

IM·ÓVBi·g
""-'f""''': -',:

"IMOBIL'IÁRIA CUBAS LTDA

fone: (47) 622..4747
RUA: 3 DE··· MAIO, n0445 ... CENTRO

RESIDÊNCIAS

Trabalho: cuido de pessoas
idosas ou deficientes físicos,
com referência.
R: Agenor Fábio Gomes,
718

Vendo Filhotes de
Yorkshire Veterinária
Mundo Animal
(47) 622-2638

DENIS ENNES
Imobiliária CRECI3159

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12

FONE: (47) 622-4278 '" Lanternas
.. Faróis
'" Grades
'" Parabrisas �

.. Parachoques fiiIiJE6iJ

.. Retrovisores

.. Acessorios em geral

4.02 alqueires na Cachoeira:
R$ 55.000,00
4,27 alqueires no Serrito: R$
75.000,000
4,00 alqueires na Pedra
Branca I Alto do Frigorífico:
R$ 55.000,00
1,50 alqueires, com
benfeitorias na Fartura: R$
40.000,00
9,50 alqueires com 5.000
árvores de pinheiro
plantadas e 22.000 pinus
taeda nos Arroios: R$
230.000,00
1,00 alqueires ao lado
Restaurante Boi na Brasa -

BR: R$ 85.000,00
41.000 m2 Estrada Velha

pi Major Vieira a 100·
metros asfalto: R$
45.000,00
Aluga·se sala comercial com

25,00 m2 - 2° piso: R$ 170,00
I Rua Cei. Albuquerque, 656.
4,00 alqueires no Salseiro
com benf. : R$ 75.000,00

TEMOS DIVERSOS OUTROS
IMÓVEIS A VENDA - PONTOS
COMERCIAIS, AREAS PARA

REFLORESTAMENTO E LOTES

Vendo Pentium 200 MMX,
com CD ROM 52X, Fax
Modem 56Kbps, monitor
14", teclado, mouse,
estabilizador, R$ 590,00
(47) 622-5350 I 624-0798
cl Vanderlei

Vendo filhotes de Cocker
Spainel
(47) 622-2842

Vendo Motor de Popa,
Branco Geração III, 4 C.V.
(47) 623-0948 Armando

02Constemalv.,01Barracão(Pto.Com1)d108,00m2 (9x12),dIaje,
luz trifásica, clwc, Terr. 657,00m2 + 01 construção inacabada c/28,00
m2, todomurado.Av. Expedicionários, 2397 (prox. Tabacos)

Disk Peças
(47) 622-7879

Moça de 26 anos procura
emprego na área de vendas
(47) 9108-5282 cl JosiProcura-se um rapaz pi

dividir apto.
Fone: 9919-0079 cl GilmarCasade alvo d 160,00m2, Terr.d8oo,00m2, 01 suite, 02qtos., 2 sls, sls

Tv. coz., wc social, lavand, gar., churr. (independente) todamurada. á
ruaJoãodaCruzKreiling,(Prox. CasadoVideo)

Entrega gratuita!.
Terno melhor

. Vendo DVD pi carro, Boss,
novo, cl tela, instalado R$
1.300,00 - (47) 9139-1556Casade alvod 130m2, terr. d7oo,95m2, 03 qtos, 02 slas, copa, coz., 02

,). wcs, área servoRuaJoãoMuller. Cobrimos ,qua,quer oferta!
Rua Roberto Ehlke, 782

em frente ao Posto Três Irmãos
Fone/Fax: (47) 622-7879

Vende-se: Equipamento
completo para Restauran
te (desde pratos e talhe
res até mesas e cadei
ras). Aceita-se carro no

negócio.
Tratar pelo telefone:
(47) 622-6619 (à noite)
(47) 9966-7351

Aptod 124,1Om2,d01 suite,Ol qto,02'slas,cozdáreaserv., 02wcs(01
dhidro), sacada RuaRolandoMalucelli esq. dAlmeidaCardoso (aca
bamento de e)

LOTES URBANOS
Vende-se Terreno plano com
600 M2 situado à rua Vaimor
Ivo Galloti à 200m do asfalto,
próximo à igreja perpétuo
socorro. Fone: (047) 622-
1418 (047) 9134-1749

Vendo Omega CD, 94,
cinza metálico
(47) 622-0077

Loted400,00m2• RuaGil Costa.

02Lotescom528,45e476,78m2.RuaRobertoEhlke,próximoaUnC.

Anuncie aqui
622-1571

Loted455,00m2. RuaGilCosta, a2 quadras doHSC.

A Loted400m2RuaÁlvaro S. Machado esq. c/BasílioHumenhuk.

Vendo MB 1313, 75,
basculante, em bom
estado (47) 624-0340

Rua: Coronel Albuquerque, 460
Fone: (47) 622-4547Vende-se casa 76mF no

Mutirão - R$ 14.000,00
Aceita-se carro no negócio.
Fone: 9919-0079 cl GilmarÁREAS RURAIS Disk entrega

622·7387
Caminhão Ford F-600,
todo Original (impecável)
- Ano 75. Valor R$
11.000,00. Tratar (047)
622-6331

\
Chácara com a área de 4,5 alq. todo cercado, 02 casas em alv., uma c/
270,00m2, e a outra 84.00m2, comumgalpão, luz e água na local. de
TrraFogo emBelaVIstadoToldodistando 2,5 kmdaBr280 e frentepra
ocalçamento.

Área com 08 alq., 2,5 alq. daplanta, restante caíva, benf. na local. do
Serrito.

Vendo terreno urbano, 560
m2, área residencial, R: 12 de
setembro, Parcelo em até 6X
1(47) 9986-5385

CONFIRA NOSSAS OFERTAS:
*LANTERNASI FAROIS . *CALOTAS ORIGINAIS
*BORRACHAS EM GERAL tTAPETES I CAPAS PI ACENTOS
*LATARIAS I CAMINHÕES I CARROS ·PARA-BRISAS
*ACESSÓRIOS PI PICK-UP *PONTEIRAS ESCAPES EM ALUMíNIO
'CAPOTAS MARíTIMAS 'CAPAS PARA-CHOQUESDIRETO DE FÁBRICA
'CALHAS DE CHUVA tEM BREVE TODA LINHA TUNING

Rua: Frei Menandro Kamps, 275 - Plantão 24 hs: (47) 9117-8506

Vendo Fusca, 77, Azul
met.,
(47) 622-2873

"'

Vendo terrenó 20 X 40, Rua
Hilda Ostroski, 109, cl casa
de madeira, prox. Ginásio
Santa Cruz. R$ 30.000,00
(41) 323-3550 /}�f)335967
cl Solange ou ªÔeli

Áreacorn 47 alq., sendoô? alq. delav.,uma casamistad260,00m2, 02
barracões emalv. coberto cometemitc!340,00m2 (cadabarracão), na
local. deAntonioOlintolPR. 45.000,00 (sacas de soja). Vendo Cordoba SXE, 97,

4 portas, ar condicionado,
. vidros e travas elétricos,
retrovisor elétrico,
insulfilme, alarme inteli
gente, completo, carro em
ótimo estado, R$
15.000,00 á vista ou R$
12.800,00 + 18X R$ 175,00
(47) 624-2763 I 9105-3344

ALUGUEIS Vendo casa de alvenaria no
loteamento Santa Cruz, cl
98m2 e 11 peças, 2 banhei
ros, garagem pi 2 carros..
churrasqueira, toda murada,
R$ 16.500+45 parcelas
(47) 622-4337 I 9913-0231

Apto cf 03 qtos sendo O 1 suite, sl, cozmóbil., área servo wc social, gar. e
churr. coletiva RuaAlmeidaCardoso esq. e/RolandoMalucelli. PRE

ÇO: R$ 680,00 (inel. cond e água)

Aptod02qtos, sL coz., wc., áreaserv., egar.RuaAlmeidaCardoso,prox .

.
aPrefeitura. PREÇO: R$ 395,00 (inel. águae cond)

Vendo Gol, Cl, 1.6, MI,
gás, 97, roda esportiva,
insufilme, revisado, R$
12.000,00
(47) 622-1511 19115-7903
cl Valdemiro

Troca-se uma casa na rua
Guilherme João-Baukat,
368, em frente a intendên
cia de Três Barras por outra
na cidade dê. Lages.
Interessados ligar para (47)
623-4274

CasadeMad,d02qtos, sl, coz., wc, áreade serv.AvExpedicionário, em
frente aoRodolfoZiperer.PREÇO: R$ 250,00

ALUGA-SE - Apartamento c/02 qtos, sl, copa, coz, lavabo, abrigo,
churraq. Em ltapoá, á 50metros dapraia, noperíodo de 20/12/04 a 101

01/05.PREÇO:R$150,00(ádiária).
VENDO RURAL WILlYS -

66 AZUL, TRAÇÃ04 X 4,
CAMBIO EMBAIXO.
(47) 623-0040

'""'

ÇAO: Vende-se terreno de
760,00m2 com casa
mista de 108m2 e gara
gem de alvenaria de 24m2.
Rua Emílio Scholtz, 515 -

Tricolim. Tratar: Fone 622-
0142 com Paulo.

e voçê quer se guel, procure nosso es

eh11fl conhçcer e preços dos Kits de Ca
abrícadas em metragem de 30, 4Q.p
ossibílidade de ento pelaCaixaEconônu

até 90meses, com1?�celàs apartir deR$ 63,53.

VENDE-SE Moto
Suzuki G5-500 E

Ano 98/98
Tratar: 9976-0116

,QUERVENDEROUALUGARSEU

,IMÓVEL,NÓSTAMBÉM!
IMOBILIÁRIA CUBAS E ZANIOLO

SEMPRE BONS NEGÓCIOS
(47) 622·4747

Compra-se terreno
rural com área aci
ma de 240,00 hecta
res. Tratar Fone:

(49) 241-5100 ou

9992-4211.

Para compra de cami
nhões, imóveis, reformas e

construções. Capital de
giro com hipoteca ou

alienação. Tratar pelo
telefone: (43) 3329-4720 I
9121-0823.

Entregamos temporáriamente
somente no Centro

V, Votorantim
p �BV

Rua: Caetano Costa, 1035 Centro 622-5270 I 9972-4507 /9972-3053

Finanças
���!

FINANCEIRA
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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RESPOSTAS NA PRÓXIMA EDIÇÃO

Respostas da
semana pa�da

A

�"B..asilTelecom
.

622�0779

mídia
CD deBritney Spears que aindanão chegou ao
Brasil é um dosmais vendidos na Inglaterra

Mesmo querendo dar um tempo na carreira, Britney Spears ainda tem um apelo de vendas

impressionante.A cantora está em terceiro lugar na parada de sucessos britânica com o single "My
prerrogative", extraído da coletânea de sucessos "Greatest hits: my prerrogative".

O CD ainda não saiu no Brasil, mas será lançado, ainda este ano, com tiragem limitada e cópias
importadas.

Marcos Frota estáembusca de novo

cão-guiaparaseupersonagemem 'América'

Durante os laboratórios para a composição do deficiente visual Jatobá,seu próximo persona
gem em ''América'', Marcos Frota se apegoumuito ao cão-guia Bóris, do Corpo de Bombeiros de
Brasília. Mas agora ele terá que encontrar um novo parceiro para as aulas.

"O Bóris até já tinha sido escolhido para fazer a novela comigo, mas tive que doá-lo a um cego

que estava precisando, lá em Brasília, No próximo dia 22, irei novamente lá fazer um novo curso,

e teremos que encontrar um outro cão, aí vou trazê-lo para o Rio", explicou o ator.
\

AlinneMoraes, CauãReymond,Mel Lisboa
confirmampresençana festa de 'Como uma onda'

o elenco da próxima novela das seis, "Como uma onda", comemora com festa naMarina da

Glória, noRio de Janeiro, o lançamento da trama, que estréia segunda-feira, 22.
Os atores Alinne Moraes e Cauã Reymond, Maria Fernanda Candido, Henri Castelli, Mel

Lisboa, o autor, Walther Negrão e o diretor, Dennis Carvalho, já confirmaram presence no rega-
bofe global.

r-

\

\
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Sábado,13.
Reprise do ÜLT�f;10 ,CAPÍT�bO

.

;/

NOVELAS

o que acontecehoje e amanhãnas novelas:

. Moie,12
ÚLTIMO CAPÍTUl,;O

'tomeçarde�ovo
Moie,19

Si.g�.�cuida. de Lucrécia. Artur cop,versa com Canàem e

finge se lêmbrar dela. Rosário vê os do.is conversando.e"fica
pasma.Letícia e Miguel confessam que não conseguem viver
um sem o. outro e dormem juntos. Olavinho diz a Letícia que
Lucrécia teve um derrame e está em �o.ma. Moacir t��.utna

de Eurídice e se desespera. Xavie ontra uma.arca de pé 1l10.].p.ado.no quado deMoacir
e se espanta. Pedro tem certeza que Luc está por trá�(damorte de Eurídice,Arturleva Carmem.
para conhecer o. resto da equipe do filme e ela adora. Adernar vêCarmemcomArtur e ameaça bater
nela.Artur jogaAdernar na piscina do spa. Adernar se declara para Carmem e pede que ela volte
paracasa. Éla ficapasma. Sidarta se dá conta de queDoidona havia:lhe dito. que ela tinha uma filha
chamada��ndara, m nome dame�a que a�ocorrev nas vezes �W que desmai2l);. !-etícia vê
Lucrécia em coma- e que ela deve estar sofrendo tnuito. Miguelpede para conversar com
Olavinho

Sábado,20
Migu�l coloca seujatoêummédic;o\n?§Estados:Uldospara atend�r!lSucrécia. Olavinho não

aceita. Anselmo recebe uma caixa com peixe podre dentro. Miguel e Letícia se encontram no.

Hangar para almoçar. An�elmo tem certeza que Andrei e Miguel são uma pessoa só -,Doidona'
confiqnap�a Sidarta que,Dandaraé suafilha e de Leilinha, uma hippiecom quem ele ficou em sua

despedid� �e solteiro.��emar acha..9.�e�puelnãop?de ter sobre,viy�do ao tiro. Ans�.lmo. insiste
queAndregé Miguelees�á prepatandóii.Ima baita vingança. Carmetii 'diz que precisa pensar nos .

pais. Tenórlo pede instruções aAdernar sobre o que fazer com o filho deElvira. Lúcia se chateiapor
'

Teca ter dormido ná casa de Betinho. Moacir vê Eurídice.numa das celas e chora pedindo perdão.
Márcio derrubaMérilin no chão em uml.l:.cena. Xavier diz aMoacir queEurídice está apenas na sua

imaginação, 1l1as seintriga�� e�co.ntr
-

"pentedela�a cela.Dimitri gravauma conversa em que,
Adernar ó�erece um tel!enq,paraMi : Olavinho as:q�a Miguel de ...ter causado o derrame de
Lucrécia. I3etícia reage.

.

"$enhotadoDestino.
, '�>:�:::0-

- ---

VIriato alega que se esqueceu de apresentá-la ao pai. Isabel
insiste que:p clima estevemuito estranho. Yiriato conta,
pai émuitçi;fq!gado e que A�ou commeçlo que ele fiz
ma bobagem. Edgard fala pàraViriato que essa onda de

.

ras precisaacabar e que ele vai acabar contando tudo p Isa-
bel.Viriatô'pede um tempo. Angélica olhaPlínio dormindo, cheia de desejo, mas quando se apro
xima, Dado começa a ch()rar.Angélica sai correndo. Y3J\a dá amamadeirapara o filho,mas avisa,
Plínio que ��e precisará��� atent9; �'" xcitado cófti fl,proximidade deYara, p�o1?õe,recordar
o passado;Maria doCarmomandaquee a:saia do quàrto. Giovannimandá. Josivaldo àpagar Isabel.
de sua memória, senão. será apagado. Çonstantino diz a Rita que está muito feliz por vê-la tão.

alegre.Maria do Carmo. ensinaPlínio a dar banho nobebê. Maria do Carmo promete acabar com
Josivaldo se ele semeterentre ela e Isa Angélica leva um susto. quandoViviane diz o nome de

mãe e:jgarante que sabe toda a ver . Nazaré �?a Isabel que está correndo perigo e que
precisa ir embora da cidade com ela. gard tentaiêotl'vencer Maria do Carmo a dizer toda a

verdade para a filha.

Sábado,20
EdgaJ;p(liz que não ªgüentamais mçp.tir para Isabel, e que vai contar toda a verdade para ela

ainda naquela noite.Maria do Carmo implora que ele não o. faça. Angélica jura paraViviane que
não sabia do paradeiro damãe quando foimorar na casa deMaria do Carmo e conta que Belmira
voltou ao. reconhecê-la emuma foto que saiu no jornal à época de seu noivado. Isabel diz que não
tem a menor intenção de sair do Rio. Gl��a ouve Nazar9 dizer que vãomatá-la emt;p.te que foi
espancaçIiporque es�á devendo a umagiota: Maria do çanÍtoco.nvence;Edgard que Isabel precisa

,. conhecê-Ià'tnelhor e promete que contará a verdade antes po casamento. de Viriato e Eduarda.
Isabel promete aNazaré que vai encontraruma saída:Viviane jura que será urna aliada deAngélica.
Eleonora acena para Jenifer, que não responde. Shao Linassina a carteira dos funcionários. Lean- .,.

dro.pro����alvapara s��r se o fllho�delf'mas ela se�?cusa a respop.der. Edgard ficacurioso ao
ver queIsalkle CláudiéÍs� tr�cam na�(lygapara UIJ?a-C�nveísa. Isabel diz a irmã que quer vender
a casa. Cláudia responde que não. concordã e que Nazaré estámentindo sobre o agiota.

.

Angélicaposagravidíssiinaparaa
"

capadedezerqbrona 'Vogue.RG'
>:n:"ITwr �

k
',?)&

A fut4f<tmamãeAngélica foi escolhida pela "Vogue:J.<G" para estampar a capa da edição de

dezembro da revista.Num ensaio especial, a sra. Luciano Huck vai posarpara três feras da fotogra
fia: JR Duran , JacquesDequeker eMiro. '

Grávida de quatro.meses � de ummenino - a apresentadora aparecerá com temáticas diferentes
nos editorials, Primeiramente, num c1ima:dyartesmarciais �� depois, como uma diva dêHollywood.

O terceiro e último. ensaio será uma surpresa, com inspiração na faífíosa gravidez.
.

AtrizÇarolCastromostra showde
ctt::'

,.

, .{

saifibano�emfe badalada

A doceAngélica - personagem de CarolCastro, em "Senhora do destino" - não está disputando
nenhuma vaga paramadrinha de bateria daUnidos de SãoMiguel, mas bem que poderia.A atriz

<mostrou que entende, emuito; do quesito sàmba no. pé; n�.festa do Renasce, nesta quarta-feria, no
Jóquei Clube do Rio.

:

,

"Quando a bateria daMangueira começou a tocar, fui sambar comuma amigas, mas quando. vi
todas sairamdali e fiquei presana roda. Teve unia hora que já estava perdendo o fôlego e nãopodia
parar", contou amorena.

Pra quem perdeu o shQ}Y deCarol, uma boanotícia: em 20(')5 ela estará naMarquês deSapucaí,
A atriz já recebeu alguns convitesmas só não sabe ainda, em qual agremiação. dará o ar de sua beleza.
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Semana acadêmica de
I

acadêmicos
•

reumu
CANOINHAS - Discutir

omarketing como ferramenta
de potencialização da

competitividade e fator de su

cesso empresarial foi o objeti
vo geral da 1 a Semana de

Marketing da UnC-Canoinhas,
que aconteceu de 8 a IOde no
vembro. A Semana apresentou
três palestras e foi prestigiada
por acadêmicos do curso de

marketing e por empresários
da cidade. A coordenação do
curso, diante do sucesso do

evento já prepara a programa
ção para o próximo ano.

Para o coordenador do cur
.so, o publicitário Eduardo
Mota, o evento cumpriu plena
mente com seus objetivos: "ti
vemos o envolvimento de toda
a turma de marketing e o apoio
de uma dezena de patrocinado
res, isso possibilitou, além do
conhecimento, a integração en

tre o curso e a comunidade,
proporcionando além dó ensi
no, a extensão", afirmou.

Na segunda-feira, 8,
Adriane Zanquetta, profissio
nal da empresaNutrimental, de
Curitiba, falou sobre "Com

posto de marketing no merca

do de negócios públicos". Na
terça-feira, 9, o diretor comer
cial da RBS TV-Joinville, Luiz
Cardoso, falou sobre "A im

portância da comunicação nas

ações de marketing" e no dia

10, membros do Núcleo de

Responsabilidade Social da

Isae/FGV-PR, falaram sobre a

marketing
e

,

empreaarros
•

"Responsabilidade social na

construção da imagem empre
sarial".

A intenção para o próximo
ano, de acordo com Mota, é

ampliar o número de palestras.
"Diante da participação e inte
resse demonstrado pelos acadê
micos e comunidade em geral,
pretendemos ampliar a progra
mação", afumouMota que con
cluiu: "até porque no próximo
ano já teremosmais uma turma
no curso".

.

É oferecido em regime especial, com aulas nas sex-
tas±féiras, à noite, e nos sábados, dúrante todo o dia.

Possui duração de 6 fases. - 1.920 horas/aula
A seleção para as vagas se dá através de vestibular.

.

ores informações sobreo curso podem ser obtidas
telefone 0800 641j�.�8 ou pelo e-mail

A semana abriu discussões sobre o marketing como ferramenta de potencialização da competitividade e fator de sucesso empresarial

Saúde finaliza camparihade prevenção àHantavirose
TRÊs BARRAS - Foi [ma

tizada em Três Barras, na sema
na passada, a campanha de pre
venção à Hantavirose. Desde a

metade do mês de setembro,
, profissionais da Secretaria de
Saúde e Desenvolvimento So
cial, juntamente com pessoas li

gadas à Secretaria de Educação
do município e à 26a Gerência

de Saúde, percorreram as esco

las das redes municipal e esta

dual de ensino, levando infor

mações pormeio de palestras e

distribuição de folhetos

explicativos.
A secretária de Saúde e

Desenvolvimento Social, Ana
CláudiaQuege, lembra que em
presas que trabalham com reflo-

Marcelo Evandro dos Santos
CRM 11514-SC

Rua: Ner Waltrick,783 Fone: (47)622 7324

restamento também foram visi
tadas e os funcionários recebe
ram orientações sobre os peri
gos da doença e as formas de
evita-la. "Nossas agentes comu
nitárias de saúde fizeram tam

bém um amplo trabalho de di

vulgação no interior do muni

cípio, pois, acreditamos que nes
sas comunidades, o risco de as

pessoas pegarem a hantavirose
émaior pelo fato delas trabalha
rem no campo", afirma.

Durante o período de

campanha, a Secretaria de Saú
de realizou um levantamento
dos taquaras nas localidades de
São dos Cavalheiros,
Campininha, Km 06, Engenho
Queimado, Colônia Tigre e Ga
vião. O objetivo deste registro,
segundo Ana Cláudia, foi o de
conhecer de perto quais os lo
cais onde o perigo da procria
ção do rato domato é maior.

Anuncie no

Correio do Norte

(47) 622-1571
comercia Icn@netnorte.com.br
comercialcn@newage.com.br

Apresenta:

xv MOSTRA DE DANÇA ESPAÇO
"COISAS QUE
O POVO DIZ"

\
Data: 25/11/2004 Hora: 20h30min

\

. \ Local: Lavrasul

\ \

: Ingressos à venda Rua: Barão do Rio Branco, 82, ou no local e hora da apresentação.

Liminar obrigaEstado a fornecer remédio
de alto custo a paciente deUrussanga

URUSSANGA - oMinisté
rio Público de Santa Catarina
(MPSC) obteve liminar em ação
civil pública que obriga oEstado
a fornecer imediatamente o re

médio "Myfortic 360mg"
(Micofelonato Sódico) àpacien
teM.C, de Urussanga. A jovem
precisa, conforme atestado mé
dico, usar a medicação de alto
custo de forma contínua e

ininterrupta devido a transplan
te de pâncreas e rim a que foi sub
metida emmaio de 2003.

A ação foi ajuizada na quar
ta-feira, 10, pela Promotora de

JustiçaCristineAngulski daLuz,

da Comarca de Urussanga. A
liminar foi concedida na quinta
feira, 11, pelo Juiz de Direito
Ricardo Machado deAndrade.

A Promotora de Justiça foi
procurada pela mãe da jovem,
que afmnou não possuir condi
ções financeiras para arcar com
os custos do tratamento - uma

caixa com 120comprimidos, su
ficiente para 40 dias pela dosa

gem ministrada pelo médico,
custaR$ 1.200,00, emmédia.

Na ação, aPromotora de Jus
tiça informou que o remédio já
foi padronizadopeloMinistério
da Saúde (Portaria n.o 1318/GM

de 23 de julho de 2002). Mesmo
assim, em expediente encami
nhado àPromotoria de Justiça, a
Secretaria de Estado da Saúde in
fórmou que o ''Myfortic 360mg"
não faz parte do elenco de medi
camentos padronizados.

Conforme declaração do
médico que trata de M.C., o

"Myfortic 36Omg" é um inibidor
de infecções decorrentes de even
tual rejeição do órgão transplan
tado, e sua falta pode acarretar,
entre outras conseqüências, até
mesmo o falecimento do órgão
transplantado e, conseqüente
mente, da própria paciente.

,Correio do Norte Há50anos

Democracia
de nossa querid�ciaáae, na esquina das ruas VidalRamos e Getúlio Vargas,

erg
/ .... ..

o e imponente ed,ifício: é a PrefeituraMunicipal, marcahistórica que retrata
uma era de u-aQalho construtivo e lenibr� Çl.edilAlinôrVieiraCorte, administrador emérito, chefe
de família exemplar, cidadão perfeito, amigo de todos os canoinhenses, que durante oito anos

govenióunossomunicípio.
. A Prefeitura é a casa de todos. É a casa de trabalho onde, sob olhár atento e vigilante do senhor
Prefeito, se·executam as leis elaboradas pelos vereadores, se planejam atividades e se completam
os planos�gpu1ares,

.,Grêmio daMocidade Canoinhense
tneiosocia\Cita<Íipoyemos destacar-se o Grêmio daMocidade Canoinhense.

SãocÓs
.'

s ou suasMatin:ês Dançantes, são enfim todo ummundo de diversões e alegrias
que beIll dizemda capacidade de SU;;l Diretoria e afeição damocidade que preza o belo, unindo
dois pól§� quais sejam a elegância e a distinção .

., presente que as crian,as adoram
Verdadeirajóia de beleza e encantamento, omaravilhoso "Almanaque deTiquinho" de 1955, .

feito cgln todo.carinho, para os "tíquinhos de gente" que ainda não sabem ler. Brinquedos de
. armar é recortar e asmais originais histórias mudas. Todos os personagens da revista "Tiquinho"
em histórias, .. gozàdíssimas. Dezena� de páginas em deslumbrante colorido, criteriosamente
seleci parl:J..��gria dainfâncim Um presente que dará-a "gente miúd<,t�' uma alegria dura
dour .

Cine TeatroVera Cruz
Apresenta:
Hoje - às 20 horas - Impróprio até 14 anos
AsAventuras de Peter-Pan
Emmaravilhoso Technicolor

Sob�rba l'r0dução deWaltDisney

Edição de 20 de Novembro de 1954.

Rua Major Vieira, 423

REVElAÇIO EM HORA
Porque urna imagem vale por mil palavras

Novo nome,mesma equipe" com amesma Qualidade!
Fone: 622-2528 topycolor@newage.com.br

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Escritor canoinhense resgata
,regionalismos do Contestado

Professor daUnC lança livro com 3.500 verbetes típicos da região do Contestado

CANOINHAS Os
catarinenses ganharam recente

mente uma preciosa ferramenta
para conhecer mais os seus re

gionalismos. O "Dicionário de

Regionalismos do sertão do

Contestado", compilado pelo
professor daUnC, o historiador
Fernando Tokarski, traz 3.500
verbetes que versam sobre os

falares típicos da região do Con
testado.

O Dicionário é fruto de
uma pesquisa de 3 anos . "A
cada vez que eu ouvia um termo

que me parecia novo, peculiar,
eu anotava. Percebi há muito

tempo que as pessoas que habi
tam a Região do Contestado

possuem uma maneira muito

própria de se comunicar, se uti
lizando de expressões namaio
ria das vezes desconhecidas ,

que não constam nos dicionári

os", explica Fernando Tokarski
que leciona a disciplina de His
tória do Contestado naUniver
sidade do Contestado - campus
Canoinhas.

A pesquisa sobre os verbe
tes do sertão do contestado fo
ram garimpadas em obras de
escritores catarinenses como

Tito de Carvalho, EdsonUbaldo
e Enéas Athanázio. "Fui além,
como resido na região fui co
lher expressões com homens e

mulheres que, inclusive, pre-
senciaram parte do conflito do

Contestado", afirma Tokarski.
O escritor cita como exem

plo, um morador da localidade
da Fartura, interior do municí
pio de Canoinhas: AlceuArtner.
" A colheita deste material se
transformou na verdade em

conversas agradáveis, fiz gran
des amigos e aprendi muito, O
"seu"Alceu é um exemplo dis
so.

INEDITISMO
Não há notícias de nenhum

trabalho neste sentido publica
do. "Isto me leva a crer que o

Dicionário de regionalismos do
sertão do contestado é inédito",
diz o autor que não considera a

obra acabada. "Certamentemui
tos vocábulos ficaram esqueci
dos nos cantões perdidos e ina
cessíveis do mapa regional",
afirma.

INFLUÊNCIAS
O tropeirismo, segundo

ao autor, deu a maior contri

buição à fala do Contestado,
sobretudo naqueles vocábu
los ou expressões relaciona
dos à vida campeira, "que por
essência é o cotidiano histó

rico, econômico, laboral, cul
tural e social do homem des
sa porção que é catarinense

por força política, mas que
remota e historicamente sem

pre teve estreitos laços com

São Paulo, Paraná e Rio Gran
de do Sul".

O Dicionário aponta as

origens etimológicas dos vo
cábulos e inclui a denomina

ção de diversos vegetais e ani
mais mais comuns nas ricas e

diversificadas flora e fauna
do Contestado. "Ainda acres

centamos alguns termos pro
venientes dos principais idi
omas dos euro-colonos que

\ ._.,

povoaram a regiao, Isto e o

polaco, o alemão e o

ucraniano", explica Tokarski.
Muitos dos vocábulos e

expressões foram ilustrados
com exemplos de seus usos na
literatura regionalista.

"O dicionário tem por fi
nalidade instrumentar a pes
quisa de estudiosos, escrito
res, professores, leitores e de

estudantes, servindo de ferra
menta básica para o estudo e

o entendimento da linguagem
do sertão do Contestado", fi
naliza Fernando Tokarski.

VOCÁBULOS
A meia guampa- fica le

vemente embriagado

Divulgação

Tokarski: mais de 3.500 verbetes compilados

Abagualado - Diz-se do

que é semelhante ao bagual,
grosseiro, inculto, assanhado
à maneira do bagual

Boró - (do inglês borrow
= tomar emprestado) - vale

que posteriormente podia ser

trocado por mercadoria, di
nheiro (acreditamos que o

vocábulo apareceu na região
do Contestado em decorrên
'da da empresa Southern
Brazil Lumber &
Colonization Company, que
se instalou em Três Barras e

Calmon ao final da primeira
década do século XX .... )

Emídia- Ermida. O ho
mem do Contestado refere-se
à Santa Ernídia, quando alude
aos locais de pouso do monge
João Maria, confundindo os

vocábulos ermida e Emídia.
Em Canoinhas, numa locali
dade interiorana onde há uma
ermida, o povoado é conheci
do oficialmente como "Santa
Ernídia" ...

Tendéu - arruaça, barulho,
confusão. O vocábulo é ori

ginário do Te Deum, cântico
da Igreja Católica oficiado
nas missa festivas e solenes,
antes das reformas litúrgicas

promovidas pelo Concílio
Vaticano II, que aboliu o la
tim como idioma oficial das
missas. O padre franciscano
frei Ciríaco Tokarski disse

que Te Deum é "um cântico
de ação de graças, imponente
e glorioso, usado nas celebra

ções festivas". O sertanejo da

região do Contestado não en
tendia o latim, idioma oficial
das missas rezadas até 1965.
Daí associou Te Deum a um

grande alarido, resultando no

vocábulo tendéu.

O AUTOR
Fernando Tokarski, nasceu'

em Irineópolis, em 1957. pro.'
fessor universitário, escritor e

I

pesquisador de história regia:'
nal, integra aAcademia de Le- ;

tras doVale do Iguaçú, de União':
da Vitória (PR). Tem diversos
artigos publicados sobre a Ris::
tória do Contestado e em 1984:
recebeu o Prêmio estadual d�·
ContosVirgílioVárzea, de San
ta Catarina, com o livro "Aniba
e outros povos". Possui mais
cinco livros publicados. .t

Une promove MostraArtística

Inscrições para o "Arte naUnC - Eu faço!"
podem ser feitas até 30 de novembro

CANOINHAS - Com o objetivo de divulgar os talentos do quadro funcional da
Universidade do Contestado (UnC), valorizando todas as linguagens artísticas, acontece
dia 4 de dezembro a 2aMostraArtística de Professores e Funcionários daUnC-Canoinhas/
Porto União. Os funcionários da UnC podem se inscrever até 30 de novembro, na
Coordenadoria de Extensão e Cultura, nasmodalidades de artesanato, dança, desenho,
escultura, literatura, pintura, teatro e música.

Serão aceitas inscrições de mais de um trabalho por funcionãrío,

Informações podem ser obtidas pelo telefone 47 6229917.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Equipe de tênis de mesa de
Três Barras se destaca nos JASC

, TRÊS BARRAS - A cidade

lueTrês Barras esteve represen-
: lada nos 44° Jogos Abertos de

Santa Catarina pela modalida
u�de Tênis deMesa, onde a ava

liação feita da participação foi
c�nsiderada satisfatória tendo

e[l) vista o confronto na disputa'
por equipe� com as duasmelho

res equipes do estado,
. Florianópolis e Itajaí. Itajaí le
I

VOU para os jogos três atletas de
, são Paulo, que já fizeram parte

da seleção brasileira e até mes
mo disputaram olimpíada. Mes
mo com toda essa concorrência,
os atletas acham que Três Bar
ras fez grandes jogos. Na dispu
ta individual o atleta
tresbarrenseAndersonCruz ob
teve duas vitórias e duas derro
tas fechando a participação
tresbarrense na sexta colocação.

A equipe de Tênis de Mesa
de Três Barras começa a: se

preparar para a última etapa

do Circuito Catarinense que
acontece em Jaraguá do Sul
no fim do mês. Os atletas ga
rantem que no ano que vem

estarão mais uma vez repre
sentando Três Barras na cida
de de Chapecó nos 45° JASC.
Os atletas agradeceram o

apoio da Prefeitura Munici

pal de Três Barras através da
Secretaria de Educação e Es

porte pelo apoio total ao es

porte tresbarrense.

:Equipe de natação Aliança! Une
é vice-campeã estadual

Quatro nadadoras vão participar doBrasileiro deNatação
: PORTO UNIÃO - Uma

parceria que começabem.Aequi
pe Aliança /UnC de Natação
conquistou no último final de se
mana, emFlorianópolis, o título
ue vice-campeã catarinense de

natação - categoria infantil fe
minino, competindo com mais
15 equipes. "Deixamos para trás
�uipes tradicionais como a do
6inville Tênis Clube e Clube
Doze deAgosto (Florianópolis)",
c�menta entusiasmado o técni
co Sergio Dimas de Paula,

também coordenador do curso
de Educação Física da UnC/
Porto União.

No geral, a equipe Alian
çalUnC ficou em 6.° lugar no
Campeonato Catarinense de

Categorias de Natação, dispu
tado de 11 a 15 de novembro,
no parque aquático da UFSC,
em Florianópolis. A equipe
conquistou 21 medalhas, sen
do duas de ouro, sete de prata e

i2 de bronze.Além disso, as na
dadoras infantis Fernanda

Manfredini, Bruna Bherens e

GiórgiaMoecke, confirmaram
seus índices para o Brasileiro
Infantil de Natação, que acon
tece de 2 a 5 de dezembro, em
São Paulo.

A nadadora petiz (12 anos)
Gabriela Dissenha também irá

participar do Brasileiro de Na

tação Infantil, de acordo com

resolução da Confederação
Brasileira de DesportosAquá
ticos' já que também atingiu o

índice do infantil.
Divulgação

Atletas vice-campeões do Campeonato Catarinense de Natação

Divulgação

Equipe de Três Barras: Diego, Claudio, Andrei, Altair, Anderson e Milton

l°jogo 14:45' horas
2° jogo 16:45 horas

Botafogof O1 x

Siticom 01 x

06
00

Sába�o dla,20/11/2004 não haverá rodada devido a realização d
2004

'

Copa dos
Resultados

..
dos jogos realizados no domingo, 14, no EstádioMuni

Jogos daPrimaveracomeçamhoje Anuncie no
CAN0INHAS - o Correio doNorte é um dos patrocinadores da 21. a edição dos Jogos da Primavera. Se você não quer perder

nenhum lance do evento, confira os destaques entre os jogos de hoje e amanhã:

PROGRAMACAOPARAHOJE,19:
LOCAL:GINASIO DE ESPORTES LAVRASUL
HORARlO: 19:00 HORASABERTURA

EQUIPE
LAVRASUL
ALHOSDAVOVO

HORARlO MODALIDADE
�O:OO HORAS FUTSAL
21 :00 HORAS FUTSAL

NAIPE
FEM.
MASC.

(47) 622-1571
x
X

EQUIPE
SÃOMATEUS
MONJECASTELO

·'comercfãlcn@netnórte.com.br
comercialcn@newage.com.br

DIA: 20/1112004 SABADO
LOCAL:GINASIODE ESPORTES SANTACRUZ

HORARlO MODALIDADE NAIPE EQUIPE
13:30HORAS FUTSALLIVRE MASC. AMORJOP X
14:20HORAS FUTSALLIVRE FEM. UNC X
'15:40HORAS FUTSALLIVRE MASC. ATLETICONORTEX
16:30HORAS FUTSALLIVRE MASC. CEDUP X
17:20HORAS FUTSALLIVRE MASC. SURKAMP X
18:lOHORAS FUTSALLIVRE MASC. MONJECASTELOX
19:00HORAS FUTSALMASTERMASC. ACREC X
20:00HORAS FUTSALMASTERMASC. LAVRASUL X

EQUIPE
FELICIT.\S
COOPERDENSUL
COOPERDENSUL
UNC
SÃOMATEUS
TRANSTAZZ .

ATLEUCONORTE
SURKAMP

AMANHÃ:
LOCAL: GINASIO DE ESPORTES PARQUE DEEXPOSICOES OUROVERDE

::.HORARlO MODALIDADE NAIPE EQUIPE
13:30HORAS VOLEIBOL MASC. LAVRASUL

14:40 HORAS VOLEIBOL MASC. MONTECASTELO
15:40 HORAS \ VOLEIBOL MASC. FACE

.
\16:40 HORAS \VOLEIBOL FEM. UNIAO DAVITORlA

�7:40 HORAS VOLEIBOL FEM. UNC

\1��40 HORAS VOLEIBOL FEM. LAVRASUL

19:40 HORAS VOLEIBOL FEM. RIGESA

"LadimírVoigtME, fIlialI,,'
77.886.907/0002-38 e IE 253.946.824,
bloco de notas fiscais série D_1, n:? 5iJc
000.201 ao 000.226 utilizadas, e as no
000.250 não utilizadas, registradas so

boletim de ocorrência n. o 95312004 da
vil de Canoiàhas/St,".

.

,_._�

EDITAL

ESTADO DE SANTA CATARINA
CÂMARA DE VEREADORES DE TRÊS BARRAS
Rua: Prefeito Emiliano Uba, 240 - Caixa Postal21 - CEP 89490-000
Fones/Fax: (Oxx47) 623-0645 e 623-0379 E-mail: camaratb@brturbo.com ,

X
X
X
X
X
X
X

EQUIPE
UNC
SURKAMP
RIGESA
MONJE CASTELO
ACREC
CASARIL
CEDUP

�.
LOCAL:ESTADIOMUNICIPAL DITA0

BORARlO MODALIDADE NAIPE
13:30 HORAS FUT.SUlCO LIVREMASC.
14:40 HORAS FUT.SUlCO LIVREMASC.
15:40 HORAS FUTSUlCO LIVREMASC.

, 16:40 HORAS FUTSUlCO LIVREMASC.
, 17 :40 HORAS FUT.SUlCOMASTERMASC.
: 18:40 HORAS FUTSUlCOMASTERMASC.
19:40 HORAS FUTSUlCO LIVREMASC.

EQUIPE
CEDUP X
TRANSTAZZ X
CASARILB X
UNC X
ALHOS DAVOVO X
LAVRASULA X
FELICITAS X

EQUIPE
CASARILA
SURKAMP
ALHOS DAVOVO B
RIGESA
RIGESA
LAVRASULB
COOPERDENSUL

OVereador Cerival da Cruz, Presidente da Câmara deVerea
dores de Três Barras, Estado de Santa Catarina, no uso das atri
buições que lhe confere a legislação em vigor, faz saber que no
dia 23 (vinte e três) de Novembro de 2004, às 19:30 horas
(dezenove horas e trintaminutos), naCâmara deVereadores, situ
ada à Rua Prefeito Emiliano Uba n. 240, centro, na cidade de Três
Barras-SC, será realizada aAUDIÊNCIA PÚBLICA, nos termos
do art. 48,Parágrafo Único da Lei Complementarn.lOl, de 4
demaio de 2000, para discussão do Projeto de Lei 'no 63/2004,

.

que ''ESTIMA ERECEITAEFIXAA DESPESADOMUNI
CÍPIODETRÊSBARRAS PARAOEXERCÍCIODE 2005."

Câmara de Vereadores de TrêsBarras-SC, 17 de novembro
de2004.

Cerival da Cruz
Presidente

�------------------------------------------------------------�----------------�Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Variedades Correio do Nort�
Canoinhas, 19denovembrode 2004

I nos resgatam
l· ;

: 'a hi tória do· rock
CANOINHAS - Muita pes

quisa,muito disco de vinil, mui
ta biografia. Um verdadeiro

mergulho no tempo para buscar
a história de 50 anos do gênero
musical que.influenciou e Con
tinua influenciando a vida, os
costumes e a atitude de muitas

gerações. Toda esta pesquisa foi
apresentada na feira pedagógi
ca, em 11 e 12 de novembro,
nas dependências da Escola de
EducaçãoBásica SantaCruz, em
Canoinhas. Para concluir a

apresentação deste projeto de

resgate histórico-cultural, acon
tece na próxima sexta-feira, 19,
às 19 horas, no Ginásio de Es

portes SantaCruz, show comé
morativo, com a apresentação ...

de quatro bandas. A entrada é
franca.

A exposição demodas, dis
cos de vinil, cartazes e apresen
tação de vídeos-clips reuniubom
público. Oprojeto contempla as

décadas de 50 a 90 e atualidade.
Oito turmas de alunos das pri-

meiras séries do ensino médio
trabalharam com a temática.

"Houve muitaparticipação,
senti que realmente os alunos se

interessaram pelo tema e foram
buscar informações", comenta o
coordenador do projeto, profes-

, sor da disciplina de artes ,

Dorvalindo Saibel.
.

Os alunos são unânimes:
"curtiram muito a pesquisa".
Uma das alunas disse que para
buscar revistas e informações das
décadas de50 e 60 conversou com
a avó. "Ela me ajudou, aprendi
muito, hoje entendomuita coisa
de como chegamos até aqui", diz
a adolescente.

Nesta sexta-feira, concluin
do o projeto uma noite de muita
música, de rock, é claro ! Se apre
sentam as bandas locais
Nadatanael, Voodoo Dolls, No
vosVelhos eContrabandaBlues.

O evento conta como apoio
de Ótica Luz, Supermercado
Bom Dia Um, Limóveis e

Ma1lonAutomóveis.

"

I

,

['

Performance marcou a feira pedagógica

Fotos Divulgação

j
I ...

Professor Dorva é alunas; bonecas servem de modelo
para a moda dos anos 50 e 60

�---_...

Muito vinil e as tendências da moda
"""",===�====,,==

-
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Saiba mais

Ainfluência doRockna'
História doBrasil do séculoXX

o rock apesar de não parecer, teve bastante impoÍtância
dos anos 50 até atualmente na história do Brasil. Podemos
citar como exemplo a época da ditadura militar, quando o

rock da época (Jovem Guarda e outros) usava desse veículo
para fazer duras críticas a ditadura, na época o rock esteve
intimamente ligado com o samba. Conforme os anos avança
vamo rock fazia cada vezmais sucesso, tivemos grandes ro
queiros como "Rita Lee", "Os Mutantes", "Secos e Molha- -

dos", "Blitz",."Titãs", "LegiãoUrbana", "Sepultura", provan
do que o rock não apenas fez sucesso noBrasilmas tornou-se

, parte de nosso dia a dia, desde as críticas sociais feitas pelo
punk a o pop nas novelas e comerciais de televisão. O Brasil
também teve seus grandes "roqueiros", o-rock tomou-se parte
de nossa cultura, podemos afirmar que o rock não é só ameri
cario, ou então só inglês, mas também ele foi italiano,mexica- ..

no, alemão, japonês e tambémbrasileiro, provando assim que
O rock é cultura, faz parte de nossa cultura e foimerecidamen- '

te lembrado nesse trabalho..

CDL se prepara para Natal Luz'
CANOINHAS - A Câmara dos Diretores Lojistas de

Canoinhas já tem a programação pré-definida do Nata} Luz
2004. Segundo a secretária executiva da CDL, Cássia Nader,
toda a iluminação dos arcos colocados no ano passado na rua
Paula Pereira, será renovada, além de novos 'enfeites como an-.
jos e guirlandas que serão distribuídos entre os 'arcos.

Quanto à iluminação da Igreja Matriz Cristo Rei, Cássia
. conta que a CDL pretende não renovar a iluminação, que está
praticamente toda queimada. Omotivo é o alto custo dos repa-

I' ros, que deve chegar a R$ 70 mil.

,.1. Cerca de 40 lojas aderiram até o momento a Campanha
Ir Natal Luz 2004. Nessas lojas, a cadaR$ 20 emcompras, o clien

te terá direito a preencher um cupompor meio do qual concor
re a vale-compras .

.

Cássia adiantou ainda que aCDL está em conversação com'
a Secretaria de Educação e Cultura do município parao
agendamento de atrações culturais que devemmarcar a abertu
ra doNatal Luz 2005.A data de abertura ainda não foi definida.
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Fotos Arquivo CN

..Matriz Cristo Rei:
símbolo do natal
de luzes apagadas
esse ano·

Platéia que acompanhou a programação 'cultural do ano passado
1 •

E aí galera curtiiam oDead Fish? Esta semana vamos dei
o Hard Core de lado- (não desmerecendo é €laro) pra c

sempre irreverente PunkRock daTequilaBaby.
Pra quem não sabe, no dia 05 de novembro (última se

feira) aconteceu o louco show da Tequila Bbay em Chapec
nós daVoodooDolls é claro que não podíamos deixar de ver
caras de perto, já que emnosso repertório, grande parte, 'é Teq
Baby! E também pra sentir de perto que o Punk não morr
muito pelo contrário, vem se renovando a cada dial-..

TIQUILA BABY

Com 10 anos de estrada aBanda vem amadurecendomui
'

Prova disso são os CDs que vem nos deixando deboca abe
cada lançamento ...A formação atual éDudaCalvin (vocal),J
Andrew (Guitarra), RodrigoDel Toro (baixo) eDidi Gloor ,

teria). O primeiro disco da banda foi o intitulado "Iequila Bà
pela gravadoraAntídoto, o segundo, "Sangue, Ouro e Pólvo
O primeiro single "Velhas Fotos" foi que começou a estourar
nas rádios doRio Grande do Sul. Por terceiro vem "Bienvenidd
à RodaPurtk" e o quarto Cd emeis conhecido "PunkRock élté'os
Ossos". O quinto, "DiaMundial doRock", foi ao vivo em hom,
nagem ao diamundial do Rock. E neste ano vem o sexto disc
mais trabalhado e comuma crítica à dominaçãoAmericana e

nosso País "AAmeaçaContinua".
Galera o show é uma loucura ...Pessoas com problemas

coração não devem f;reqüentar espetáculos como estes!
O repertório foi de 31 músicas, começando com "Vive

em Loucura" e "ElaAdora PunkRock", do novo'Cd,e foi e
dando com "Balada Sangrenta'; e ''Tira oSutiã, Tira aCalei
... várias músicas de Cds antigos ...A loucura foi geral. A b
punk.como nenhuma outra, contagiou.o público com sua

gia que parecia nunca se esgotar! James, durante-a'músiêa .

lhor do que vocêpensa", soltou suaguitarra e...ele deu ummosh..
a galera toda vibrou e curtiu o salto domúsico. Nós, daVood
Dolls, falamos com toda a certeza que eles são demais,
"estrelismo" não subiu à cabeça, não tem aquela côisa de�o
Star... parece que não têm noção do sucesso que vêm fazendo
casa estava lotada e, com certeza, ninguém saiu arrependid
ter depositado seu dinheirinho no caixa, afinal, foram quase d
horas deshow! E ainda, depois da apresentação do disco no
eles daTequila Baby deram autógrafos, tiraram fotos e conv

saram com os fãs que por ali estavam.

Conseguimos conversar com estes grandesmúsicos do ríi
do Punk no camarim antes do show e, com toda siinpatia, e
tiraram fotos, deramautógrafos e acreditem.James vestiu a'
miseta da nossa banda, Voodoo Dons e tocou com ela to
show!
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O programa Patróla, RBS, fefuma breve matéria so

TequilaBaby no sábado passado (13) ª,S 1 :45.Quem tevea

de Iígará TV e ver, os caras na entrevista pôde ve! o quil,tit
simples e se importam comos fãs.

Pessoal queremos deixar aqui um toque a�ocês que nos sãq;
fiéis a um ano e meio. Curtam o que quiserem, independentej
mente do que disserem, sejam vocês mesmos e não se deixem]
enganar! Rock n' Roll você só curte realmente se r�speita e s�bel
diferenciar o bom do ruim!... Como diz o Duda "E errado dizer

que a gente faz rock, o rock é o astro principal, somos apenas �
soldados dele!..."

.

Então, sendo Punk, HardCore, Trash, BlackMetal, Grunge.,"
Heavy, Death Metal ... ,

não importa, curtamRock sempre!
Valeu galera! E dia 19 é dia D, de Rock n' Roll. Para.quemà

quiser ver e conhecer algumas bandas de Canoinhas, deRock'
claro, deve estar no CESC nesta sexta-feira, às 19:00h. Estare
mos comemorando os 50 anos deste incrível estilo musical que
cada dia conquistamais pessoas!

'

Críticas, sugestões e elogios, mande um e-mail par
batidasdorock@bol.com.br

'
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